

## CONTINUA EL AVANCE RUSO

## Aún sigue indecisa la batalla de Flandes

## Interesantes episodios de la guerra

## Solución provisional

Dice el generalísimo Joffre que los alemanes que franquearon el Iser han sido contenidos cuando pretendían seguir avanzando. Por su parte, la Agencia Wolf comunica que, después del paso del río—del río ó del canal?—acudieron á auxiliar á los belgas considerables refuerzos aliados.

Sucede aquí, por lo visto, algo muy parecido á lo que ocurría en el Meuse, hace próximamente un mes. Los germanos que salieron de Lorena, llevando piezas de gran calibre, atacaron inesperadamente la barrera del Meuse por los altos de Hattonchatel, abrieron una brecha, se deslizaron por ella, bombardearon hasta su destrucción los fuertes y fortines de Troyon, Parroches y Campo de los Romanos, entraron en Saint-Mihiel y pasaron el Meuse. La alarma en toda Francia fué viva y fundadísima. Ya se consideraba á Castelnau aislado de Joffre y French. Ya se creía partido en dos al ejército francobritánico. ¡Y en qué momento! ¡Cuando la izquierda, á costa de enormes fatigas, maniobrando audaz, venciendo todo género de obstáculos, se remontaba por la Picardía y obligaba á von Kluck á repliegues paralelos de tropas, que debilitaban su frente!...

Pero Joffre, hombre previsor, tenía preparadas, á lo largo del Aire, río también de importancia, unas líneas interiores de cómoda defensa. Ellas detuvieron el avance alemán. Ellas sirvieron de base para una energía contraofensiva. De ellas partieron las divisiones que arrojaron á los germanos al otro lado del Meuse y que han logrado asentarse en la península del Campo de los Romanos, con lo cual desvanecen el peligro de nuevas sorpresas por uno de los puntos más débiles de la inmensa línea aliada.

Pronto veremos si Joffre tiene segundas líneas en la frontera Norte de Bélgica y Francia, y si éstas segundas líneas son susceptibles de resistencias bravas, seguidas de contraataques vigorosos.

Por Furnes pasa un canal muy importante, el de la Colme. Este canal es prolongación de los del Aire y Neufosse. Arranca de Saint-Omer, continúa por Beroues, al Sur de Dunkerke, penetra en territorio belga, y siguiendo la costa á alguna distancia, desemboca cerca de Ostende, en el canal de Brujas. El canal del Iser, que desde un poco más abajo de Dixmuidé adelanta paralelo al río del mismo nombre, se cruza con él en Nieuport. De Furnes sale un ramal que va á Loo.

Los belgas y los ingleses que están en Nieuport se han adelantado algo por la orilla y han llegado á Lombaertzyde y Vestende. Los alemanes ocupan frente á ellos las posiciones de Middelkerke y Wilskerke. La región ha sido inundada por los belgas. Todo esto explica por qué los germanos han hecho su gran esfuerzo en Dixmuidé, pequeña ciudad tomada y perdida varias veces por los beligerantes, que debe ser á estas horas un montón de ruinas.

El canal de la Colme y su anejo de Loo pueden ser utilizados como posición defensiva contra un enemigo que haya pasado el canal y el río de Iser, sobre todo cuando en dirección Sur hay tropas amigas entre Ipres y Roulers. Pero quizá Joffre considere que nuevos progresos alemanes en la región Furnes-Loo-Poperinghe pondrían en peligro las fuerzas que tiene en el Sur de la Flandes belga occidental. Es prudente y sabe ordenar á tiempo las retiradas que salvan de los copos. Si hasta ahora persistió en mantener á sus soldados más allá del Lys, es que no juzga crítica la situación.

En el comunicado oficial francés de las tres de la tarde se afirmaba que la línea aliada, desde el Sur de Dixmuidé, seguía por la región Ipres-Roulers, bajaba luego entre Armentières y Lille, el Oeste de La Bassée y Lens, y continuaba al Este de Arras.

Los datos son muy precisos. Según ellos, los aliados, que estaban en La Bassée, han retrocedido. ¿Mucho? No. Porque si el ataque alemán, al Sudoeste de Lille, hubiese obtenido gran ventaja, hubiera sido imposible á las divisiones francoinglesas sostenerse en Lens y al Este de Arras. Lo más probable es que los alemanes estén en La Bassée y los aliados en Givenchy. Probablemente, Illies, Fournes-en-Weppe, Fromelles y Laventie, habrán sido recobrados por las huestes del Kaiser. Dichos pueblos son puntos de apoyo para un avance sobre Bethune y el bajo Lys.

Los alemanes, una vez dueños de La Bassée, pueden realizar dos movimientos, que son, ó bien subir á Hazebrouck y Saint-Omer, ó ya descender á Lens, Ablain-Saint-Nazaire, Saint Pol y Doullens. En el primero de los supuestos, obligan á un brusco repliegue á las fuerzas aliadas que pelean al Norte de Lille y en la Flandes belga. En el

segundo, amenazan de flanco á las de la Alta Picardía.

¡Resistir! He aquí la consigna que Joffre, French y el Rey Alberto han dado á sus ejércitos. ¡Resistir días y días, no cediendo el terreno sino palmo á palmo, utilizando todos los accidentes naturales ó artificiales: ríos, colinas, ciudades, pueblos, aldeas, granjas, canales, arboledas, dunas, y aprovechando todas las ocasiones para intentar ofensivas y sorpresas nocturnas!...

Lograrán los alemanes, admirables de brío y constancia, quebrantar esa resistencia, romper la línea enemiga y lograr uno de los tres objetivos que persiguen? ¿Pasarán por el Somme, el Lys ó Dunkerke?

Han llegado los días de las maniobras finales, de los choques supremos, de las embestidas crueles, donde la rabia acumulada durante semanas enteras de lucha indecisa, de cañoneo incessante y desmoralizador, se desborda ciega, en un frenesí de exterminio.

Si vencen los alemanes, sitiarán á Dunkerke, Boulogne y Calais, y los aliados tendrán que abandonarles el Norte de Francia, de Valenciennes á Treport, por lo menos. Si son vencidos, deberán hacer una retirada muy peligrosa, evacuar los departamentos franceses que ocupan y batirse en su frontera y en Bélgica.

Pero conste que nada decisivo saldrá de la solución. Los alemanes buscan un efecto moral, con la toma de algunos puertos franceses en el Canal de la Mancha, y de paso anhelan asegurarse, en territorio enemigo, sus cuarteles de invierno. Los aliados quieren arrojarlos á su país y emprender la reconquista de Bélgica. De una manera ó de otra—y más si se tiene en cuenta lo que sucede en Polonia y Galitzia,—ninguno de los beligerantes quedará destruido, ni aun parcialmente. La guerra seguirá, meses y meses, porque las fuerzas son casi iguales, porque los recursos de ambas alianzas permiten prolongaciones indefinidas, porque unos y otros saben que se lucha por la existencia...

## Guerra de guerrillas en Polonia

Lo que cuenta un periódico.

STOKOLMO, 26. En uno de los periódicos de Varsovia llegados en el último correo de Petrogrado, hay un largo artículo, en el que se dan interesantes detalles de cómo se pelea en Polonia.

Según dicho trabajo, los polacos rusos, entusiasmados por el último decreto del Zar, que les promete completa autonomía, pelean contra los alemanes con un ardor heroico.

Los hombres que por su estado no han sido llamados á filas han formado partidas de guerrilleros, y en las selvas y pantanos de la Polonia del Sur no dejan vivir á los alemanes.

Estos fusilamientos y ahorcos sin formación de causa á todos los paisanos armados que encuentran.

Unos vecinos de Kalich, refugiados en Varsovia, han contado que en su viaje á pie por el gobierno polaco de Radom vieron en un bosque á seis aldeanos polacos ahorcados en las ramas de un árbol frondoso.

Y al pie de dicho árbol yacían muertos tres oficiales y 16 soldados prusianos.

Según les dijeron algunas horas más tarde en una aldea cercana, había ocurrido lo siguiente:

Seis polacos de cincuenta á sesenta años de edad fueron hechos prisioneros por los alemanes.

Como se negaron á seguirles, el coronel que mandaba la fuerza montó en cólera y les mandó ahorcar en un bosque inmediato.

Poco después, el destacamento alemán fué atacado por otro de guerrilleros polacos.

Estos los derrotaron y pusieron en fuga, cogiendo prisioneros á tres oficiales y 16 soldados.

Y en represalias de lo que habían hecho con los aldeanos, los fusilaron debajo del mismo árbol en que aquéllos fueron ahorcados.

## El espíritu público en Alemania

Lo que dice un diplomático sueco.

PARIS, 26. Un diplomático sueco, que acaba de pasar por Alemania y que ha llegado á París haciendo el viaje por Suiza, ha dicho, entre otras cosas, lo que sigue:

«Me ha llamado la atención el gran número de heridos y mutilados que se ven por las calles de las grandes ciudades alemanas.

Apenas se inicia la convalecencia, tienen los heridos que abandonar los hospitales porque falta sitio en ellos para los nuevos contingentes que llegan de los campos de batalla.

En Berlín, sobre todo, no se puede dar un paso sin tropezar con heridos que usan muleta ó llevan la cabeza vendada ó el brazo en cabestrillo.

En las conversaciones que he sostenido durante mi viaje por Alemania, he podido comprobar que se sigue creyendo en la victoria; pero que va causando extrañeza la pertinencia de que dan muestra franceses y rusos.

Se cree que unos y otros serían vencidos fácilmente, y sólo se consideraba temible el poderío marítimo de Inglaterra.

A Francia se la respeta y se considera lógico que haya ido á la lucha.

A Rusia se la desprecia, considerándola nación bárbara.

A Bélgica se la aborrece, porque ha osado resistir, en vez de ayudar á Alemania, como todos los germanos esperaban.

Pero á Inglaterra se la odia hasta un extremo inconcebible.

Creo los alemanes que Francia carece de dinero y que antes de fin de año se verá obligada á separarse de sus aliadas y á hacer la paz.

También le han dicho al diplomático sueco que las tropas alemanas que ocupan Bélgica han minado los principales edificios de las ciudades belgas, y que si se ven obligados á retirarse, los volarán antes de marcharse á su país.

## Marconi en Inglaterra

Las simpatías de Italia.

LONDRES, 26. El famoso ingeniero italiano Marconi, inventor de la telegrafía sin hilos, ha regresado á Inglaterra después de pasar unas semanas en su país.

Ha dicho á un periodista que Italia es cada día más amiga de Inglaterra; que los políticos, la Prensa y el pueblo reconocen que Italia y los austroalemanes son incompatibles, y que está próximo el día en que la opinión pública empuje al Gobierno á una intervención militar.

Esta intervención, según Marconi, será favorable á los aliados.

El Ejército y la Marina italianos están dispuestos, y lucharán de un modo que causará gran sorpresa á Alemania.

## La campaña austros Serbia

Resumen de las operaciones.

NISCH, 26. Después de dos meses de combates, la situación militar en el frente austroserbio puede concretarse en estos términos:

Los austriacos se encuentran á algunos kilómetros en Serbia, hacia el Drina, es decir, sobre una pequeña extensión que va á todo lo largo del Danubio, el Save y el Drina.

Todas sus tentativas de avance han sido inútiles, desde que han sido derrotados en ese mismo punto varias veces.

Dos campamentos austriacos, protegidos por fuertes atrincheramientos, se hallan establecidos en las posiciones favorables, en terreno montañoso.

La extensión y desarrollo de las trincheras han hecho de esos dos campamentos verdaderas fortalezas. Desde hace tiempo, las fuerzas austriacas se encuentran como sitiadas.

Su situación, que era ya difícil, se hace cada día más crítica.

Las próximas lluvias de otoño, engrosando el Drina, harán imposible la retirada de los austriacos atravesando ese río, y como no pueden tampoco avanzar, recibiendo ahora muy poco y entonces absolutamente nada en víveres y municiones, se tiene como segura su derrota definitiva.

No solamente no han podido los austriacos, en ningún momento, á pesar del bombardeo de Belgrado, ciudad abierta, y de las ruinas que han sembrado, penetrar en el territorio serbio que va desde el Danubio y el Save hasta Mitrovitz, sino que, además, todos los austriacos que han penetrado en Serbia en los primeros días de la guerra han sido muertos ó hechos prisioneros.

Desde esa fecha, ya lejana, las tropas serbias, por su parte, han penetrado en Sirmia, han tomado y vuelto á recuperar Semlin y se han instalado en diversos puntos de la orilla izquierda del Save, donde se han mantenido.

No han avanzado, dada su inferioridad numérica, ante el ejército austrohúngaro.

Los sucesos han demostrado que, al constatar á la intimación de entregar Belgrado tomando Semlin, las tropas serbias habían conseguido no correr peligrosas aventuras diseminándose, y que sus jefes habían perfectamente comprendido que por su obra de intimidación general—que había hecho preceder por el espantoso bombardeo de Belgrado, que importantes razones obligaron á soportar—Austria buscaba obtener un éxito positivo que pudiese ser anunciado en el interior de la Monarquía y que sirviese para contener á una nación vecina, cuyas demostraciones en favor de la guerra contra los austriacos alarmaban por su diaria repetición.

Más al Oeste los austriacos sólo pueden, aunque de tarde en tarde, gracias al apoyo de sus monitores, bombardear Chabatz, de donde fueron arrojados á raíz de la victoria serbia sobre el Jadar. Así se encuentran inmovilizados hacia el Drina, expuestos á un desastre seguro.

En fin, las columnas serbias avanzan victoriosamente en pleno corazón de la Bosnia.

El bombardeo de Cattaro por las baterías del monte Lovcen y por la escuadra francesa, van á producir la rendición de Cattaro, y con ella la ocupación de toda la Dalmacia.

En una palabra, el papel de Serbia se reduce actualmente á esperar la victoria de los aliados, que permitirá al ejército serbio tomar una verdadera ofensiva, con resultados positivos.

Desde el comienzo de la guerra ha triunfado completamente en su empeño, que era mantener en la línea inmensa que va desde Puertas de Hierro, en el Danubio, hasta las montañas de Montenegro, un ejército austriaco, compuesto de 320.000 hombres.

Si se tiene en cuenta, además, que sobre un frente tan extenso, los serbios tenían que cuidar de impedir el paso del Danubio, del Save y del Drina, sus fronteras naturales, con un ejército incomparablemente inferior al austriaco en cuanto á tropas de Ingenieros, de zapadores, de Telégrafos y Marina, se comprenderá qué formidable esfuerzo ha tenido que realizar Serbia.

Cuando Europa pueda hacer libremente el balance de la guerra, entonces se reconocerá la importancia del papel que ha desempeñado Serbia.

A pesar de ese esfuerzo que ha tenido que hacer, pronto se ha de ver que Serbia, cuya energía jamás se ha sentido tan fuerte, sabrá, cuando llegue el momento, cumplir todo su deber con respecto á los aliados, tomando una ofensiva decisiva contra Austria.

## Disturbios en Alemania

El precio de las patatas.

AMSTERDAM, 26. Según noticias recibidas por la Prensa holandesa, la nueva subida del precio de las patatas ha causado grandes disturbios en diversos puntos del Imperio alemán, y sobre todo en Brunswick.

En esta región, miles de personas, en su mayoría mujeres, saquearon las tiendas donde se vendían patatas, y arrojaron las mercancías á la calle.

La Policía no tuvo fuerzas para impedir estos desmanes.

Algunos burgomaestres han reunido á los comerciantes y les han fijado un precio máximo, previniéndoles que irán á la cárcel si quieren vender más caro.

Continúa la agitación.

## Lo que lleva gastado Alemania

Un cálculo del consejero Wolff.

COPENHAGUE, 26. El famoso economista consejero Wolff ha publicado un artículo muy interesante, en que se calcula lo que lleva gastado Alemania desde el principio de la guerra.

Dice que cada soldado alemán cuesta á la nación siete marcos diarios.

Dice que esto significa un gasto diario de 35 millones de marcos.

Calcula en 4.000 millones de marcos lo que lleva gastado Alemania.

No entran en esta cifra otros muchos gastos suplementarios, que alcanzan centenares de millones.

## El rasgo del Príncipe Jorge de Serbia

Nuevos detalles.

ROMA, 26. He aquí nuevos detalles del rasgo heroico del Príncipe Jorge de Serbia, del que ya se comunicó una sucinta noticia.

En reciente batalla entre serbios y austriacos, el 5.º regimiento serbio empezó á flaquear.

Había perdido casi todos sus oficiales y caía sobre él una verdadera lluvia de proyectiles de cañón.

En una trinchera, 300 metros más atrás, estaba, arma al brazo, un batallón de reserva.

El Príncipe Jorge acudió á caballo á la trinchera en cuestión, y encarándose con los soldados que había allí, dijo:

—¿Por qué no acudís en ayuda del 5.º regimiento? ¿Qué hacéis ahí?

Los soldados respondieron que había muerto su comandante y que aguardaban órdenes.

—Yo seré vuestro comandante—exclamó el Príncipe alzando el sable.—Soy Jorge, el hijo del Rey Pedro. Los valientes que me sigan.

Y á caballo, exponiendo temerariamente su vida, se lanzó á lo más refinado de la batalla. Por las filas del indeciso batallón pasó algo así como una conmoción eléctrica.

El batallón salió de la trinchera, y lanzando hurras se precipitó á la bayoneta sobre los austriacos.

El 5.º regimiento se reanimó con este refuerzo inesperado, cerró sus filas y avanzó con denuedo.

Y después de haber estado casi vencido, lograron los serbios la victoria.

## La situación militar en Francia y Bélgica

Noticias oficiosas.

BURDEOS, 27. Está confirmado que los alemanes lanzaron el Iser y que gracias á la llegada de importantes refuerzos aliados no pudieron seguir adelante.

También está confirmado que están en La Bassée.

Los francoingleses han vuelto á la carga y tratan de expulsarles de esta pequeña población.

Los aliados continúan avanzando sobre Lille, por la parte de Armentières.

En toda esta parte de la línea, la situación en conjunto continúa igual.

Después de seis días de enormes esfuerzos, los alemanes sólo han conseguido dos pequeñas ventajas, que están compensadas por los progresos que han obtenido los aliados en otras partes de la línea.

Se confirma que los alemanes van retirándose paulatinamente de sus trincheras de las orillas del Aisne, sobre todo por la parte de Craone y Berry-au-Bac.

Joffre prepara, según todos los indicios, un brusco ataque al centro alemán.

Si obtiene éxito puede causar una dislocación completa entre los ejércitos alemanes que operan en Francia.

En la Woevre, los franceses han conseguido nuevas ventajas, y no son de temer grandes reacciones ofensivas por aquel lado.

A causa de las lluvias últimas, varias baterías alemanas de grueso calibre están empotradas en el fango al Norte de Reims.

## El miedo á los italianos

Precauciones austriacas.

ROMA, 26. Según noticias de muy buen origen, recibidas en Verona, ha llegado á Trieste una Misión militar alemana, compuesta de un general y varios oficiales de Estado Mayor.

Dicha Misión se ha encargado de dirigir la defensa de Trieste en caso de una guerra entre Austria é Italia.

Además ha sido recibido en Trieste un completísimo tren de batir, también enviado por Alemania.

Parece que los austriacos desconfían de ellos mismos, y buscan para todo la ayuda de los alemanes.

## Noticias rusas

Los que huyen de Alemania.

SAN PETERSBURGO, 26. Un despacho de Copenhague dice que desde el comienzo de la guerra el número de rusos que huyen de Alemania ha vuelto á su país por Dinamarca, Suecia y Noruega pasa de 600.000.

Actualmente hay en Dinamarca 200.000 obreros rusos y otros 40.000 súbditos del Zar, de mejor posición.

En Rusia están muy agradecidos á los daneses por lo mucho que socorren á los rusos fugitivos de Alemania.

## Un Príncipe rumano, general ruso.

SAN PETERSBURGO, 26. Ha llegado el Príncipe Arsenio de Rumania, hermano del Rey de dicha nación.

Tomará parte en la guerra mandando una brigada de Cosacos del Cáucaso.

## Un almuerzo que acaba mal

Obús inoportuno.

AMSTERDAM, 26. El corresponsal del *Telegraaf* en Ecluse comunica á su periódico lo siguiente:

«Un general alemán con todo su Estado Mayor almorzaba en el comedor del hotel Majestic.

Se comentaba la toma de Amberes. El general levantóse con una copa en la mano y propuso un brindis por la destrucción de la escuadra inglesa y la invasión de Inglaterra.

Este brindis fué acogido con *hochs* estruendosos.

Pero en aquel momento, un obús, disparado por un barco inglés, penetró en el comedor é hizo explosión sobre la mesa.

Y el general, con todo su Estado Mayor, amén de algunos camareros, resultaron muertos ó heridos.»

## Los alemanes, rechazados

Ventiditos mil bajas.

LONDRES, 27. Dice el *Daily Chronicle* que los alemanes han sido rechazados al Sur de Ostende, y que unos pequeños destacamentos que lograron vadear el Iser, al Sur de Dixmuidé, no pudieron volver á pasar el río y sufrieron bajas tremendas.

Calculábase, según este periódico, en 22.000 las bajas alemanas.

## Comunicado inglés

Situación satisfactoria.

LONDRES, 27. Comunicado oficial: «La situación sigue siendo satisfactoria. Una división inglesa ha tomado dos cañones y numerosos prisioneros.»

## Contra Portugal

Los alemanes invaden Angola.

VALENCIA DE ALCANTARA, 27. Noticias de Lisboa, merecedoras de todo crédito por su autorizado origen, dan cuenta de haberse recibido allí noticias oficiales de San Pablo de Loanda, capital de la colonia portuguesa de Angola, diciendo que las tropas alemanas han invadido aquel territorio.

El Gabinete de Lisboa ha cursado las órdenes oportunas para enviar á aquellas posesiones buques de guerra y tropas de la metró-



poli, y contestar á la agresión de que ha sido objeto Portugal.

Las moratorias en Francia

Un decreto importante. BURDEOS, 27. En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, el ministro de Hacienda, Sr. Ribot, ha dado cuenta y se ha aprobado un decreto por el cual las moratorias quedan casi suspendidas en toda Francia.

Recogida de bonos

En Alemania. COPENHAGUE, 27. La Gaceta de Alemania publica una noticia anunciando que en breve se procederá á recoger una buena cantidad de bonos del Tesoro por el Banco de Prusia para cooperar al alza de estos valores.

La actitud de los soldados

Muchos heridos. LA HAYA, 27. Los periódicos holandeses señalan el hecho de existir algún desaliento entre los soldados alemanes, á lo que contribuye mucho el excesivo número de heridos que hay en esta guerra.

Los mercados alemanes

Falta de cotizaciones. LA HAYA, 27. Noticias de Berlín dicen que han dejado de cotizarse la cebada, el centeno, el trigo y las patatas, por el alza que sufren estos productos á causa de la escasez que se nota en los mercados.

De qué modo franquearon los alemanes el Iser

El cañoneo fué espantoso. PARIS, 27. Conocense ya amplios detalles de la forma en que los alemanes consiguieron franquear el Iser. Desde Dixmaide hasta el mar, la batalla fué encarnadísima.

El bombardeo de Nuestra Señora

Lo que dice la «Gaceta de Frankfurt». AMSTERDAM, 27. Refiriéndose la Gaceta de Frankfurt al hecho de haber caído sobre la iglesia de Nuestra Señora de París bombas lanzadas por un aviador alemán, dice que se explica perfectamente la protesta que ha formulado el cardenal arzobispo de París, monseñor Amette, por su condición de francés; pero asegura que el aviador no tuvo intención de lanzar las bombas sobre el referido templo, ni mucho menos entró en sus cálculos destruirlo.

Fusilamiento de un sacerdote

Antes que traidor, la muerte. PARIS, 27. Los alemanes cogieron prisionero al cura párroco de Woevre. Le sometieron á minucioso interrogatorio para que les proporcionase informes relativos á la situación de las tropas francesas.

El Rey de los belgas

Habla el duque de Vendome. PARIS, 27. Desde Londres telegrafían lo siguiente: «El duque de Vendome, cuñado del Rey Alberto de Bélgica, ha estado en el hospital de San Andrés hablando con los 31 soldados belgas que allí se encuentran.

Los alemanes deben unirse

Opinión de un periódico. BASILEA, 27. La Prensa pangermanista combate ciertos nombramientos hechos en el cuartel general, y la Gaceta de Frankfurt dice que estos ataques no tendrían importancia en tiempos normales, pero hoy son indiscutibles, porque rota la paz, debe imperar el patriotismo en esta guerra de defensa y estar todos unidos frente al adversario para rechazarle en el Este y en el Oeste.

Los soldados austriacos

Mala situación. ROMA, 27. La Stampa, de Turin, publica noticias que ha recibido de Austria, según las cuales la cantidad de heridos en la guerra es grande y que están mal atendidos, dándose el caso de que muchos soldados convalecientes recorren las calles para pedir limosna.

Oficiales alemanes y austriacos

No hay armonía. TRENTO, 27. Se esperan fuerzas alemanas para cooperar con las austriacas. Un periódico dice que entre los oficiales austriacos hay descontento, porque los oficiales alemanes son antepuestos en el mando de las tropas austriacas.

Protesta de los italianos

Son bien tratados. BURDEOS, 27. Los italianos residentes en Francia han protestado contra las alegaciones de la Agencia Wolff, diciendo que son tratados cariñosamente en Francia, y ninguna humillación se les ha hecho sufrir por las autoridades militares francesas.

La vida en Berlín

Informes de un corresponsal. PARIS, 27. Un corresponsal de «Le Matin», que ha pasado recientemente por la capital de Alemania, comunica los siguientes informes: «Llegué á las ocho de la noche. Las calles estaban débilmente iluminadas.

El asedio de Przemysl

Situación crítica. PETROGRADO, 27. Desertores de Przemysl cuentan que las enfermedades epidémicas diezman la guarnición y la población. Los medicamentos y los víveres están acabándose.

Continuación de la batalla

Alternativas de la lucha. BURDEOS, 27. Comunicado oficial de la quince: «La lucha continúa particularmente encarnizada entre la desembocadura del río Iser y la región de Lens.

Varias noticias

Los refugiados belgas. PARIS, 26. El prefecto del departamento de los Altos Pirineos ha sido avisado de que en breve llegarán á dicho departamento diez mil refugiados belgas.

en Francia han protestado contra las alegaciones de la Agencia Wolff, diciendo que son tratados cariñosamente en Francia, y ninguna humillación se les ha hecho sufrir por las autoridades militares francesas.

La vida en Berlín

Informes de un corresponsal. PARIS, 27. Un corresponsal de «Le Matin», que ha pasado recientemente por la capital de Alemania, comunica los siguientes informes: «Llegué á las ocho de la noche. Las calles estaban débilmente iluminadas.

El asedio de Przemysl

Situación crítica. PETROGRADO, 27. Desertores de Przemysl cuentan que las enfermedades epidémicas diezman la guarnición y la población. Los medicamentos y los víveres están acabándose.

Continuación de la batalla

Alternativas de la lucha. BURDEOS, 27. Comunicado oficial de la quince: «La lucha continúa particularmente encarnizada entre la desembocadura del río Iser y la región de Lens.

Varias noticias

Los refugiados belgas. PARIS, 26. El prefecto del departamento de los Altos Pirineos ha sido avisado de que en breve llegarán á dicho departamento diez mil refugiados belgas.

Los ministros en París

PARIS, 26. Los periódicos dicen que el Gobierno francés tiene el propósito de que, mientras duren las actuales circunstancias, haya siempre en París algún ministro.

La situación de Scutari

PARIS, 26. Personas llegadas de Scutari, de Albania, dicen que desde que abandonaron dicha ciudad las fuerzas internacionales no hay medio de vivir en ella.

Rebelión sofocada

PRETORIA, 26. Puede darse por terminada la rebelión del teniente coronel Maritz. Los últimos ochenta rebeldes que quedaban en armas han sido hechos prisioneros.

Arzobispo fallecido

MARSELLA, 26. Ha fallecido el arzobispo á causa de un enfriamiento. Cogió éste visitando días pasados un hospital de heridos.

Las pieles de cordero

PARIS, 26. Los periódicos dicen que cuando la guerra del 70 se regalaba á los soldados las pieles de los corderos sacrificados en todos los mataderos de Francia, para que se abrigasen durante el invierno.

La situación de Brujas

AMSTERDAM, 26. Personas llegadas de Brujas dicen que aquella ciudad es hoy una población muerta.

Italia y la guerra

Actitud de los católicos. ROMA, 27. Los católicos italianos han venido mostrándose partidarios de que Italia permaneciese neutral ante la guerra europea.

Signen los embargos

En París. PARIS, 27. Las autoridades judiciales han procedido al embargo de otras ocho casas pertenecientes á súbditos alemanes ó austro-húngaros.

Procesiones autorizadas

Para el 2 de noviembre. PARIS, 27. Las autoridades han concedido permisos para que se celebren procesiones religiosas el día 2 de noviembre, que estaban suprimidas hace tiempo.

El general Pau

En Burdeos. BURDEOS, 27. Ha estado en esta ciudad el general Pau.

Para los belgas

Suscripciones. LONDRES, 27. El «Daily Telegraph» abrió una suscripción á favor de los belgas, titulándola «Deuda de honor con Bélgica», y otra con el nombre de «Donativo de Nochebuena del Rey Alberto I de Bélgica para su pueblo».

Rusia y Japón

Juicio de un periódico. PETROGRADO, 27. La «Novoje Vremia», refiriéndose á las buenas relaciones existentes entre Rusia y el Japón, dice que responden á intereses paralelos.

Notas de la guerra

Londres y los «zeppelines». Un corresponsal de Le Temps, en Londres, tratando de un posible ataque de los zeppelines á aquella ciudad, y después de consignar la preocupación que inspira esa contingencia, escribe lo siguiente: «Sobre una ciudad de la extensión de Londres, el efecto sería prácticamente insignificante, y desde el punto de vista militar, absolutamente nulo.

Precauciones

Habiendo ya aprendido, á su costa, los sepa-

los alemanes preparan provisiones delante de Metz, esperando la capitulación de París.

LA GUERRA DEL 70

DE NUESTRA COLECCION 28 de octubre de 1870.

BERLIN, 26. (Oficial.) Versailles, 25. El general Werder rechazó el 22 al ejército francés del general Cambriels, que había tomado posesión á orillas del Oignon y del Auxois, hacia Besançon.

Por nuestra parte, entraron en combate la brigada Degenfeld, fuerzas de la brigada del Príncipe Guillermo y Keller, y dos batallones del regimiento número 30.

Nuestras pérdidas consistieron en seis oficiales y 100 hombres.

El enemigo perdió dos oficiales de Estado Mayor, 13 oficiales y 100 hombres prisioneros.

LONDRES, 27. (Por el cable angloportugués.) Los alemanes preparan provisiones delante de Metz, esperando la capitulación de París.

Dícese que los prusianos tendrán en posición delante de París 2.000 piezas de Artillería.

Para el lunes próximo se espera el bombardeo.

Los franceses han acordado no firmar el armisticio.

Dice un periódico de Tours que quien ha tomado la iniciativa para la cuestión del armisticio ha sido el Gobierno austriaco, alarmado por el engrandecimiento de Italia. El día 19 dijo el Gabinete de Viena que era necesaria la paz á todo trance, y empezó á ponerse de acuerdo con Inglaterra para conseguirlo.

BERLIN, 27 (5.20 tarde). (Oficial.) El Rey á la Reina Augusta: «Esta mañana el ejército de Bazaine y la fortaleza de Metz han capitulado.

Ciento cincuenta mil prisioneros, incluyendo 20.000 heridos y enfermos, se han rendido hoy después del medio día.

El ejército y la guarnición depondrá las armas.

Este acontecimiento es uno de los más importantes en el mundo, gracias á la Providencia.—Guillermo.»

Las bases propuestas para el armisticio, según un periódico de Tours, son:

1.° Mantenimiento del statu quo.

2.° Permanencia de los ejércitos en las posiciones que hoy tienen.

3.° Permiso á París de recibir todos los días los víveres exclusivamente necesarios para un día.

4.° Libertad al Gobierno de la defensa nacional para proceder á las elecciones de la Constituyente.

Todavía no se sabe de positivo adónde se trasladará el Gobierno de Tours, caso de que avancen los prusianos. Se cree que van á Clermont, punto muy defendible por las montañas de la Auvernia.

Parece que los prusianos ensayarán delante de París un nuevo sistema de cañón-revolver, inventado por el bávaro Sr. Feld.

BERLIN, 26. Dice la Norddeutsche Allgemeine Zeitung que las diferentes tentativas hechas para llegar á la paz cerca del Canciller de la Alemania del Norte por republicanos imperialistas y otros, han obtenido siem-

pre el fracaso.

El ministro de la Guerra, M. Millerand, ha ordenado que las tropas africanas que pelean en Francia sean provistas para el invierno de un uniforme de «kaki», compuesto de pantalón ciclista y guerrera.

NOTAS DE LA GUERRA

Londres y los «zeppelines»

Precauciones

Habiendo ya aprendido, á su costa, los sepa-

los alemanes preparan provisiones delante de Metz, esperando la capitulación de París.

Dícese que los prusianos tendrán en posición delante de París 2.000 piezas de Artillería.

Para el lunes próximo se espera el bombardeo.

Los franceses han acordado no firmar el armisticio.

Dice un periódico de Tours que quien ha tomado la iniciativa para la cuestión del armisticio ha sido el Gobierno austriaco, alarmado por el engrandecimiento de Italia. El día 19 dijo el Gabinete de Viena que era necesaria la paz á todo trance, y empezó á ponerse de acuerdo con Inglaterra para conseguirlo.

BERLIN, 27 (5.20 tarde). (Oficial.) El Rey á la Reina Augusta: «Esta mañana el ejército de Bazaine y la fortaleza de Metz han capitulado.

Ciento cincuenta mil prisioneros, incluyendo 20.000 heridos y enfermos, se han rendido hoy después del medio día.

El ejército y la guarnición depondrá las armas.

Este acontecimiento es uno de los más importantes en el mundo, gracias á la Providencia.—Guillermo.»

Las bases propuestas para el armisticio, según un periódico de Tours, son:

1.° Mantenimiento del statu quo.

2.° Permanencia de los ejércitos en las posiciones que hoy tienen.

3.° Permiso á París de recibir todos los días los víveres exclusivamente necesarios para un día.

4.° Libertad al Gobierno de la defensa nacional para proceder á las elecciones de la Constituyente.

Todavía no se sabe de positivo adónde se trasladará el Gobierno de Tours, caso de que avancen los prusianos. Se cree que van á Clermont, punto muy defendible por las montañas de la Auvernia.

Parece que los prusianos ensayarán delante de París un nuevo sistema de cañón-revolver, inventado por el bávaro Sr. Feld.

BERLIN, 26. Dice la Norddeutsche Allgemeine Zeitung que las diferentes tentativas hechas para llegar á la paz cerca del Canciller de la Alemania del Norte por republicanos imperialistas y otros, han obtenido siem-

pre el fracaso.

El ministro de la Guerra, M. Millerand, ha ordenado que las tropas africanas que pelean en Francia sean provistas para el invierno de un uniforme de «kaki», compuesto de pantalón ciclista y guerrera.

NOTAS DE LA GUERRA

Londres y los «zeppelines»

Precauciones

Habiendo ya aprendido, á su costa, los sepa-



pre la misma respuesta de que la precisa condición para llegar a este objeto era la elección de una Asamblea nacional francesa...

La rendición de Metz ha producido honda impresión en los republicanos españoles y en cuantos se prometían que aún Francia pudiera reanimar su espíritu...

Calculan algunos políticos que han influido en el ánimo de Bazaine para rendir a Metz, además del estado insostenible en que se hallaba...

En Madrid

En la zona francesa de Marruecos

El representante de S. M. en Tánger participa al ministerio de Estado, con fecha 13 del actual, que por decreto de 1.º de octubre de 1914 del residente general francés...

Más contrabando de guerra

El embajador de S. M. en Berlín participa al ministerio de Estado que el Imperio alemán considera como contrabando de guerra condicional, mientras dure el estado de guerra...

En la Embajada británica

Comunicado del Foreign Office: Lord Kitchener comunica esta noche lo siguiente: La situación continúa siendo satisfactoria...

En la Embajada de Alemania

Del Cuartel general comunican con fecha del 25 (mañana): «El día 24 hemos pasado con grandes fuerzas el canal entre Nieuport y Dixmuiden, después de encarnizados combates...»

En la Legación de Bélgica

El ministro de Bélgica nos ruega la publicación de la siguiente nota: «La Legación de Bélgica acaba de ser informada oficialmente por su Gobierno de que el aprovisionamiento de Bruselas...

El Times del 14 de octubre reproduce un largo artículo de la Gaceta de la Alemania del Norte, que comenta el hallazgo en los archivos del ministerio de la Guerra en Bruselas de una carta intitulada «Intervención...

inglesa en Bélgica» y de una Memoria dirigida al ministro belga de la Guerra, que tiende a probar que en el mes de abril de 1906 el jefe del Estado Mayor...

La Gaceta de la Alemania del Norte reproduce también determinados párrafos de un informe del ministro del Rey en Berlín, correspondiente al mes de diciembre de 1911...

El barón Greindl hacía observar que ese plan no trataba sino de las precauciones a tomar sólo en caso de una agresión por parte de Alemania...

La Gaceta de la Alemania del Norte deduce de este hallazgo de documentos la absurda conclusión de que Inglaterra trataba de arrastrar a Bélgica a una guerra...

Sólo una cosa sentimos en el asunto éste del descubrimiento de esos documentos, y es que se hayan mutilado, al publicarlos, nuestros trabajos militares, arreglándolos en forma de dar al lector la impresión de dobles miras...

Rogamos a la Gaceta de la Alemania del Norte que publique in extenso el resultado de su busca en nuestros expedientes secretos. De esa publicación resultará nueva y palmaria prueba de la lealtad, corrección e imparcialidad con que Bélgica ha cumplido escrupulosamente...

El jefe del Estado Mayor que en aquella sazón lo era el teniente general Ducarne, contestase que Bélgica estaba precavida para rechazar cualquier agresión, partiese de quien partiese...

Por lo que se refiere al telegrama del barón Greindl de 23 de diciembre de 1911, referíase a un proyecto para defensa de Luxemburgo, debido a la personal iniciativa del jefe de la primera Dirección del ministerio de la Guerra...

Si este proyecto consideraba sobre todo el caso de un ataque de Alemania, no debe extrañar a nadie, porque los más prestigiosos escritores militares de Alemania, y sobre todo, T. Bernhardi, V. Schlieffen...

Estas insidias no engañarán a nadie; antes serán para Alemania odioso baldón; la Historia probará que esta nación, después de comprometer su firma en pro de la defensa de la neutralidad belga...

Repatriados

Han salido para sus respectivos pueblos 13 repatriados que, como de costumbre, han sido socorridos por el Ayuntamiento con una peseta cada uno.

La acción naval de Alemania

¿Es un fracaso?

El corresponsal naval de un importante periódico inglés hace las siguientes consideraciones respecto a la misión de la flota germánica en la presente contienda: «Si vamos a creer los pronósticos de algunos respetables críticos germanófilos...

cañones de 52 y otros proyectos más ó menos impracticables, la futura acción naval alemana no nos reserva ninguna sorpresa asombrosa.

El plan de bombardear Londres mediante una escuadrilla de «zeppelins», acompañada por aeroplanos exploradores, no tendrá ningún valor militar mientras quede intacta una parte de la flota británica...

Su efecto moral sería casi nulo, porque la satisfacción de haber matado una porción de no combatientes sería neutralizada inmediatamente por la explosión de indignación que por todo el mundo civilizado produciría.

Los días 14, 15 y 16 de agosto transportaron a Francia los ingleses su ejército expedicionario de 105.000 hombres. Sabemos ahora que la eliminación de estos tres Cuerpos de ejército hubiera variado considerablemente la primera fase de la campaña terrestre.

Era, pues, un deber imprescindible hacer todo lo posible para impedir el desembarco de tales fuerzas ó destruir las en el camino. La operación del transporte de esos tres Cuerpos era el «momento desfavorable» a que se refiere.

Como se sabe, el traslado de un lado de la Mancha al otro de tal masa de hombres, dos veces mayor que el ejército español que opera en Marruecos, necesita el empleo de un centenar de buques para poder llevar a cabo la operación con la precisión deseada.

Enterados como estaban de todos estos movimientos, les quedaba a los marinos alemanes la elección de una ofensiva aérea combinada contra esa masa enorme de transportes que cruzaba el Canal de la Mancha...

No se puede decir que la flota alemana no se encontraba en condiciones de llevar a cabo estas operaciones en aquella fecha. Abrigamos la creencia de que Alemania, en lo que se refiere a su Marina militar, estaba tan preparada como lo ha demostrado su ejército terrestre.

Lo mismo puede decirse con respecto a los cruceros rápidos, que tanto daño han hecho a la flota mercantil inglesa en los Océanos Atlántico é Indico.

El hundimiento de unos cuantos vapores no puede influir en lo más mínimo en el resultado de la campaña naval, ni variarlo siquiera. Sólo se consigue perjudicar a una porción de particulares. Evidentemente la porción de particulares. Evidentemente, la misión del Emden, del Dresden y del Karlsruhe...

Junta de iniciativas

La Junta de iniciativas examinó en su sesión de ayer varios asuntos, y entre ellos los referentes a la producción de la clase de patata que especialmente se recolecta en el litoral de Cataluña y en Canarias...

La Junta se ocupó también del estudio de las Memorias que le han dirigido el Claustro de profesores de la Escuela de Ingenieros Industriales de esta corte, y el ingeniero señor marqués de Morella sobre industria, y, finalmente, aprobó varias propuestas al Gobierno sobre el establecimiento de vagones frigoríficos para el transporte de carnes...

En provincias

300 prisioneros alemanes en Lourdes

12.000 territoriales se preparan. SAN SEBASTIAN. (Martes, mañana.) Procedente de Lourdes ha llegado a esta capital un viajero que refiere algunos hechos interesantes que se relacionan con la guerra. Dice que en el castillo de Lourdes hay en la actualidad 300 prisioneros alemanes...

De Barcelona

Noticias de origen alemán. BARCELONA. (Martes, tarde.) En el Con-

sulado alemán nos han facilitado las siguientes noticias:

El gran Cuartel alemán comunica las siguientes noticias:

Al Oeste del canal de Iser, hasta Nieuport y Dismuiden, cuyas poblaciones el enemigo aún ocupa, nuestras tropas atacaron y el enemigo se defendió tenazmente.

La escuadra inglesa, que tomó parte en esta batalla, se vio obligada a retirarse por el fuego de nuestra artillería pesada.

Tres buques sufrieron averías importantes. El 25 de octubre, por la tarde, toda la escuadra se retiró de la vista.

Cerca de Ipres, la batalla continúa hoy 27 de octubre.

En el SE. de dicha población de Ipres y Oeste de Lille, nuestras tropas están haciendo progresos, atacando siempre.

Los ingleses han sufrido muchas bajas y han dejado en nuestro poder más de 500 prisioneros.

En el Norte de Arras un fuerte ataque de los franceses fracasó completamente bajo nuestro fuego, sufriendo grandes pérdidas.

Amsterdam. En el campo de batalla del Este nuestra ofensiva continúa victoriosamente hacia Augustow, cerca de Ivangorod. La batalla es muy favorable, pero todavía no hay decisión.

Londres. El «Times» escribe que si los alemanes tienen a Calais, entonces podrán, dentro de poco tiempo, preparar, bajo la protección de la noche, las baterías de grueso calibre.

Negar esa posibilidad sería únicamente preparar desengaños.

Los submarinos alemanes podrían llegar al puerto, porque tienen la costumbre de ir y venir cuando les viene en gana.

Pretoria. (África del Sur.) Cerca de Keymin, en el río Orange, el coronel Maritz atacó con todas sus fuerzas, con cuatro ametralladoras y ocho cañones, a los ingleses. Estos perdieron diez heridos.

Informes de madrugada

Noticias é impresiones. Una felicitación.—Vapor francés á pique por una mina.—Las bajas belgas y alemanas. Un «canard» reproducido.

El Gobierno español ha recibido dos telegramas: uno de la Cámara de Comercio de Falmouth (Inglaterra), y otro del Ayuntamiento de la misma localidad, felicitándole por el establecimiento de la nueva línea de vapores entre España y la Gran Bretaña.

Informes de noche confirman la pérdida de un vapor francés cerca de Calais.

Conduca fugitivos belgas, y según aquéllos, fué salvado el pasaje, excepción hecha de unos 30.

La pérdida de dicho buque se debió a haber chocado con una mina que no sabe si era de procedencia inglesa ó alemana.

Nuevos informes dicen que las bajas de los belgas en estos últimos días de combate han sido diez mil, siendo muy superiores a esta cifra las que han tenido en Bélgica durante los mismos combates los alemanes.

Confírmase en aquéllos también que los aliados han tenido progresos muy notables al Oeste de Bélgica.

Algunos periódicos alemanes han acogido en sus columnas el «canard» que circuló hace poco suponiendo que el Gobierno inglés había ofrecido á Portugal por su intervención en la guerra, y como compensación á ese concurso, la región española de Galicia.

El ministro de la Guerra inglés se ha creído en el caso de desmentir de nuevo lo que se atribuía al Gobierno de que forma parte, afirmando que tales especies sólo se acogen por la Prensa alemana con el único objeto de producir un ambiente de hostilidad en el pueblo español contra la Gran Bretaña en momentos en que las relaciones entre ambos países no pueden ser más sinceras y cordiales.

En San Sebastián

Llegada de repatriados.

SAN SEBASTIAN. (Martes, noche.) Procedentes de Irún llegaron 32 repatriados. Salieron 19.

Noticias de Gibraltar

Otro buque capturado.

ALGECIRAS. (Martes, noche.) A última hora de ayer se recibió en Gibraltar un radiograma dando cuenta de que los navios de guerra ingleses habían capturado á otro buque alemán.

Aseguraban unos que éste era un transatlántico armado en corso y tripulado por 200 hombres; y declaran otros que se trata de un buque mercante de gran porte y mucho andar, cargado de carbón.

En el muelle y la muralla de Gibraltar ha habido, durante todo el día, una gran multitud deseosa de presenciar la entrada del buque apresado; pero las gentes se retiraron al anochecer, suponiendo que no entraría hasta la madrugada.

Esperando acontecimientos.

Desde hace algunos días se advierte grandísima actividad en el departamento de Marina de Gibraltar.

Esto es interpretado como síntoma de que se aproximan grandes acontecimientos. Continúan llegando constantemente buques de guerra para aprovisionarse de carbón y víveres.

Mauricio Battenberg.

La Prensa de Londres llegada á Gibraltar elogia calurosamente el brillante comportamiento del Príncipe Mauricio de Battenberg, hermano de la Reina de España, cuyo heroísmo ha dado lugar á que el general French lo cite repetidamente en los partes oficiales.

No se puede precisar las pérdidas del enemigo, que se lleva sus bajas.

Amsterdam. En el campo de batalla del Este, un Cuerpo de ejército, con material malo y flojo, fué rechazado en un ataque en Polonia, por los alemanes, desde Lowiezkier-niwe.

Nueva York. La política inglesa, respecto al contrabando de guerra, ha producido en América fuerte indignación.

El problema obrero.

Como anticipamos, se ha reanudado el trabajo en algunas fábricas que lo tenían suspendido, y ha aumentado en otras el personal que en ellas funciona.

En conjunto, se estima en 700 el aumento en el número de obreros que trabajan en las fábricas de géneros de punto, y en la industria textil se calcula que en estas tres últimas semanas han reanudado el trabajo en las fábricas cerca de tres mil obreros, con lo cual la crisis ha quedado conjurada, pues eran cuatro mil los que holgaban antes de que estallara.

Las impresiones en la industria textil son optimistas, y se confía en que continuará el aumento en el trabajo.

No son tan satisfactorias las impresiones en el referente al ramo de construcción; pues existen unos 8.000 obreros en huelga forzosa, por falta de trabajo.

Las noticias de las restantes poblaciones fabriles de Cataluña son igualmente satisfactorias.

En la mayoría ha aumentado el trabajo y han disminuido los obreros parados.

Donde la crisis sigue intensa es en Mataró, debido á que la mayoría de los fabricantes exportaban los productos á naciones que han decretado moratorias, lo cual les imposibilita de obtener el importe de las últimas remesas y de los pedidos pendientes.

—Nos comunican de Reus que ha quedado disuelta, por dimisión de los que la formaban, la Comisión mixta que se nombró para buscar una solución con que aliviar la situación de los obreros sin trabajo.

Noticias é impresiones

Buques mercantes.

Durante las últimas veinticuatro horas entraron en Gibraltar 13 buques mercantes. Fueron despachados ocho.

Gitano castigado. El gitano español que robó la bandera de señales del vapor Margarita ha vuelto á comparecer ante el Tribunal.

Ha sido castigado con un mes de prisión y trabajos forzados. El valor de lo sustraído ha sido calculado en una libra esterlina.

¿Era un espía?

Un súbdito alemán que intentó penetrar en Gibraltar ha sido detenido. Se está formando la correspondiente causa.

En el Estrecho.

Desde anteaer hay gran movimiento de buques de guerra en el Estrecho de Gibraltar.

Cruzan en grupos de dos ó tres y pertenecen á las escuadras aliadas.

De madrugada se oyó un cañonazo en dirección del Estrecho.

Supónese que lo dispararon los buques de guerra que vigilan, para hacer que parara algún vapor mercante que querría pasar sin ser reconocido.

Más tropas.

Asegúrase en Gibraltar que el Gobierno inglés enviará á mediados del mes de noviembre 300.000 hombres al teatro de la guerra.

Se agrega que además prepara otro Cuerpo igual, que será llevado á las líneas de fuego durante el mes de diciembre.

Más voluntarios.

Sigue reinando en Gibraltar gran entusiasmo patriótico.

Se alistán numerosos voluntarios.

Transatlántico americano.

Ha anclado en el puerto de Gibraltar el hermoso vapor norteamericano Kroomland, de 13.000 toneladas y construcción de acero, que hace cerca de diez y siete años que no había tocado en estas aguas, así como ningún otro de su nacionalidad.

Conduce numeroso pasaje.

En Barcelona

Acuerdos de la Mancomunidad

BARCELONA. (Martes, noche.) El Consejo permanente de la Mancomunidad ha acordado encargar á los representantes parlamentarios de Cataluña planteen en Cortes y defiendan las conclusiones presentadas á la Junta de iniciativas para solucionar el actual conflicto económico, en vista de la inactividad del Gobierno para implantarlas.

La minoría regionalista se ha reunido, aceptando el encargo de la Mancomunidad, y acordó también interpelar al Gobierno.

La Asamblea del profesorado.

Se ha celebrado solemnemente la sesión de clausura de la Asamblea del profesorado auxiliar.

El presidente, Sr. San Clemente, pronunció un discurso explicativo del alcance de la Asamblea.

El rector de la Universidad, como representante del ministro de Instrucción pública, Sr. Bergamín, enaltecó, en patriótico discurso, al profesorado auxiliar, enumerando el enorme trabajo que sobre ellos pesa.

Después los asambleístas se reunieron en fraternal banquete, y al final se brindó por el éxito de la Asamblea.

Heridos y muertos

Preparando tumbas.

AMSTERDAM, 27. A Gante y Brujas llegan constantemente convoyes de numerosos heridos alemanes.

Ambas poblaciones ofrecen un aspecto tristísimo.

Numerosos obreros se ocupan en abrir tumbas para enterrar en ellas á los heridos



que fallezcan ó á los cadáveres que sean trasladados desde los campos de batalla.

**Paisanos prisioneros**  
Algunos fueron fusilados.

AMSTERDAM, 27. Un fugitivo belga ha ratificado la ya conocida noticia de que los alemanes cogieron prisioneros á muchos individuos de la población civil.

El fué cogido con otros 70 paisanos y logró escapar.

Algunos de sus compañeros fueron fusilados en el camino.

Otros fueron heridos á culatazos.

**Propósitos frustrados**  
Los alemanes de Metz.

LONDRES, 27. Noticias fidedignas dicen que los alemanes que están en Metz tenían el doble objetivo de unirse á las tropas del Kronprinz en el Argonne y atacar á las plazas de Verdún y Toul.

Estos propósitos, como es sabido, han fracasado por completo.

**Dice un alemán**  
La situación en Nancy.

ROMA, 27. Se ha recibido una carta del jefe de una columna de Artillería alemana, en la que manifiesta que la situación ante Nancy es muy difícil.

La plaza está admirablemente defendida. Aparte de los fuertes, hay tres filas de defensas formadas por filas superpuestas de troncos de árboles.

Agrega que los aeroplanos franceses están prestando á su ejército grandes servicios.

Cada vez que se elevan, fijan tan admirablemente la situación de los alemanes, que éstos son después cañoneados furiosos y eficazmente.

**El gobernador de Amberes**  
Una reunión.

AMBERES, 27. El gobernador, senador Strandes, al tomar posesión del cargo, celebró una reunión con el burgomaestre y los miembros del Consejo municipal.

Pronunció un discurso, en el que dijo que la ocupación de Amberes por los alemanes no debe ser vista sino como una garantía de tranquilidad.

**En Argelia**  
Quinientos mil francos.

ARGEL, 27. El Consejo general ha votado un crédito de 500.000 francos.

De esta cantidad, la mitad será enviada á los belgas damnificados por la guerra, y la otra mitad á los departamentos del Norte de Francia.

**Belgas salvados**  
A punto de naufragar.

LONDRES, 27. Una Compañía ferroviaria inglesa, que es también propietaria de un servicio de vapores entre Francia é Inglaterra, ha recibido la noticia de que durante un viaje de Boulogne á Folkestone, 2.500 fugitivos belgas estuvieron á punto de naufragar por hallarse en inminente peligro el buque que los conducía.

Fueron recogidos por otro vapor.

El Gobierno inglés sigue dirigiendo excitaciones al pueblo para que acuda á socorrer á los fugitivos belgas.

**El Comité de socorros**  
Un llamamiento.

PARIS, 27. El Comité nacional de socorros se ha reunido, bajo la presidencia de M. Leon Bourgeois.

Ha acordado dirigir un llamamiento á los departamentos no invadidos, para que acudan en socorro, por medio de suscripciones, de los departamentos invadidos por los alemanes.

**Alemanes y belgas**  
Accidentes de la lucha.

AMSTERDAM, 27. Noticias fidedignas dicen que ha salido de Merkem un tren abarrotado de marinos alemanes.

Estos se han retirado de Essem, que ha sido ocupado de nuevo por los belgas.

**Comentando una sesión**  
Dice un periódico alemán.

AMSTERDAM, 27. La Gaceta de Alemania del Norte dedica hoy largos comentarios á la reciente sesión celebrada por la Academia Francesa, en la que parece dice que había de asentarse la delicadeza y la cultura.

M. Donay habló del Kaiser en tales términos, que no queremos reproducir—dice.

Y agrega: «Alfredo Capús pronunció también palabras al hablar del ejército y del pueblo alemanes, que son indignas de ser pronunciadas por ningún hombre.

Esos son los que se creen superiores á nosotros en cultura?»

**Oficiales en automóvil**  
Primero amigos y después á tiros.

PARIS, 27. Por Aire pasaron dos automóviles con varios oficiales.

Estos iban á Argués.

Al pasar por Aire dijeron que eran ingleses, y dieron vivas á Inglaterra, Francia, Bélgica y Rusia.

Después se sospechó que eran alemanes, y cuando el automóvil regresó fué detenido por la Policía.

Cuando ésta pretendió que los viajeros mostrarán sus pasaportes, los alemanes—pues alemanes eran efectivamente—dispararon numerosos tiros, matando á algunos agentes, y huyeron á toda marcha.

**Ministros que regresan**  
Cargos aplastantes.

PARIS, 27. Los Sres. Briand, ministro de Justicia, y Sarrant, ministro de Instrucción pública, estarán mañana de regreso en Burdeos, y darán cuenta al Consejo de su viaje por el Este.

Explicarán los cargos aplastantes que han descubierto para añadir al requisitorio contra Alemania el día del rendimiento de cuentas.

**Maritz, herido**  
Se refugia en territorio alemán.

EL CABO, 27. El comandante traidor Maritz, completamente derrotado y herido, se ha refugiado en territorio alemán.

**Sigue la gran batalla**  
Algunos progresos de los aliados.

BURDEOS, 27. Comunicado de las diez de la noche: «Nada que señalar, sino algunos progresos de nuestra parte en la región Sur de Dixmoude.»

**Consejo de ministros**  
Asuntos económicos.

BURDEOS, 27. En el Consejo de ministros celebrado esta tarde, el ministro de Hacienda ha hecho firmar un decreto relativo á los vencimientos de efectos de comercio y retirada de los depósitos y cuentas corrientes existentes en los Bancos.

Ese decreto prepara el pronto regreso al derecho común permitiendo, bajo ciertas condiciones, las intervenciones judiciales contra los deudores de efectos comerciales ó de anticipos sobre valores y elevando de un modo muy notable la proporción de los reembolsos obligatorios por parte de los Bancos y establecimientos de crédito y especialmente en provecho de los pequeños deponentes.

**UNA EXPOSICION**  
LOS CACAOS DE FERNANDO POO

Exposición dirigida al ministro de Hacienda y al presidente de la Comisión de Presupuestos del Congreso de los Diputados: «Excmo. Sr.: Desde que, por el art. 5.º de la ley de Presupuestos de 1910, se autorizó la importación de los cacaos en grano sin tostar, producto y procedentes de Fernando Poo, con sólo el pago de 50 pesetas por quintal métrico, en concepto de derechos de Aduanas, hasta el límite de 20.000 quintales primeramente y hasta 27.500 después, determinándose que, una vez importadas las expresadas cantidades, todo lo que de ellas excediera satisficiera los derechos como cacao extranjero, á razón de 120 pesetas los cien kilogramos, ha venido aquella disposición siendo motivo de repetidas impugnaciones por cuantos se ven obligados á utilizar el cacao como primera materia para su producción.

Aquella soberana disposición, que, sin beneficiar á la Hacienda pública, perjudica los intereses generales del país, no beneficia tampoco, antes bien, perjudica á los cultivadores de Fernando Poo, porque en el supuesto de que pudieran vender con alguna ventaja las primeras partidas hasta el completo de los 27.500 quintales, esta ventaja queda contrarrestada con el menor precio á que han de vender el resto de la cosecha, teniendo que venderla para el Extranjero, con arreglo á los precios fijados por la concurrencia de otros países, ó han de cederla á negociantes españoles con la reducción conveniente á compensar el recargo de 70 pesetas por quintal que el cacao ha de pagar de más á su entrada en España.

La disposición expresada tampoco beneficia al consumo nacional, porque al acaparar los negociantes la totalidad de los 27.500 quintales primeros, una vez adeudados, teniendo que pagar los demás á 120 pesetas, fijan sus precios de venta, no con arreglo al derecho de 50 pesetas, sino conforme á lo que resultaría pagando el derecho más alto, lo que constituye un monopolio consentido y hasta amparado por el Estado, inadmisibles por muchos conceptos, y principalmente porque tratándose de un producto español, y siendo españoles también los comerciantes importadores, no es justo ni equitativo puedan existir ciudadanos de primera y segunda categoría.

Según las estadísticas oficiales, en el mes de marzo del presente año se habían importado ya 2.262 toneladas de cacao de Fernando Poo; hasta fin de junio, 2.408, y 3.118 hasta fin de julio, mientras que en todo el pasado año de 1913 la total importación fué sólo de 2.824 toneladas, lo que demuestra que el consumo español crece y crecerá más ayudando al aumento de la producción de nuestra colonia sin esa ley de limitación, perjudicial á los intereses de la Hacienda, porque mientras los primeros importadores han satisfecho por derechos de Aduana de 27.500 quintales de cacao 1.375.000 pesetas, y 441.600 pesetas los importadores del excedente, ó sea de 368 toneladas, en junio, 1.816.600 pesetas, por el antiguo régimen, sin favor ni privilegio, hubieran ingresado en el Tesoro público 2.182.600 pesetas, ó sea una pérdida efectiva de 366.000 pesetas oro hasta fin de julio.

Si la reducción del derecho hubiera tenido lugar, sin distinción de importadores y sin límite de cantidad, de la reducción se hubiera beneficiado la industria nacional, que, con la libre concurrencia, podría tener esta primera materia más barata y se hubiera beneficiado también nuestra colonia de Fernando Poo produciendo más, y estar libre de la tutela de un grupo de negociantes, porque podría sin trabas alguna vender su producción en mejores condiciones.

No puede admitirse en ninguna forma la única razón que se ha pretendido dar en favor de la limitación, ó sea que sin ella existía el peligro de que pudieran importarse en España como cacaos de Fernando Poo los de otras posesiones extranjeras; tal pretexto debemos considerarlo en extremo cándido, porque á más de que el mismo peligro se corre con la importación limitada, razones tales hablan muy poco en favor de la Administración española, que considera fácil lo que en otro país sería imposible.

Creemos haber probado cumplidamente la sinrazón del mantenimiento del actual régimen de importación de los cacaos de Fernando Poo, y, en su consecuencia, la representación del Círculo de la Unión Mercantil é Industrial de esta capital,

A V. E. suplica tenga á bien proponer á

las Cortes que, al aprobarse los nuevos presupuestos para 1915, sea modificado el régimen actual para la importación de los cacaos de Fernando Poo, suprimiéndose el límite de 2.750 toneladas y admitiéndose la entrada de todo el cacao que se importe directamente, con el correspondiente certificado de procedencia, visado por la autoridad local, con el derecho de 50 pesetas los 100 kilogramos.

Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid, octubre de 1914.—El presidente, Emilio Zurano.»

**SECCION OFICIAL**  
LA «GACETA»

Sumario.

GUERRA.—Reales decretos concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito Militar al general de brigada D. Federico Páez Jaramillo y Alvarez, á los intendentes de división D. Enrique Díaz y Fernández Cossío y don Marceliano Cancio y Abajo, y al inventor de Ejército D. Luis Sánchez y Rodríguez.

HACIENDA.—Real decreto concediendo un crédito extraordinario de 300.000 pesetas al presupuesto vigente del ministerio de Fomento, para obras de explanación y fábrica del ferrocarril estratégico de Puertollano á La Carolina.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden declarando desierto el curso anunciado para proveer la cátedra de Algebra y Cálculo mercantil vacante en la Escuela Superior de Comercio de Santa Cruz de Tenerife.

—Otra autorizando á D. Enrique de Aguilera y Gamboa, marqués de Cerralbo, para la práctica de excavaciones y exploraciones arqueológicas en los lugares que se mencionan.

—Otra concediendo autorización para matricularse en las Facultades de Derecho, Medicina y Farmacia á los alumnos del curso preparatorio que, teniendo ya aprobada alguna asignatura de éste, estén pendientes de la aprobación en otra ú otras, y concediendo de plazo hasta el 10 de noviembre próximo para solicitar la inscripción de matrícula.

—Otra ampliando hasta el 20 de noviembre próximo el plazo concedido por real orden de 15 del corriente para la matrícula de alumnos de la enseñanza no oficial colegiada que quieran acogerse á los beneficios del real decreto de 30 de agosto de 1901.

—Otra declarando monumento nacional la casa llamada de Miranda, existente en Burgos.

FOMENTO.—Real orden ampliando á tres millones de pesetas la cantidad de dos asignada por la de 5 de enero último para los distintos conceptos del servicio de caminos vecinales que en la misma se especifican.

—Otra relativa á concesiones de créditos para obras de los caminos vecinales adjudicados provisionalmente por reales órdenes de 28 de octubre de 1911 y 9 de noviembre de 1912, cuyo coste rebase el crédito concedido para construcción de los mismos.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Subsecretaría.—Sección de Política. Anunciando que el Imperio alemán considera como contrabando de guerra el cobre en bruto y el plomo en lingotes, planchas ó tubos.

—Anunciando que por el Registro general francés en Marruecos se ha dispuesto que todo capitán de buque mercante, cualquiera que sea su nacionalidad, declare á la autoridad militar al entrar en un puerto de la zona francesa del Imperio jerifiano los súbditos de nacionalidad enemiga que tenga á bordo, cualquiera que sea el pabellón bajo el que figuran embarcados.

Gracia y Justicia.—Subsecretaría.—Anunciando hallarse vacante la plaza de médico forense y de la prisión preventiva del Juzgado de primera instancia de Miranda de Ebro.

Tribunal Supremo.—Sala de lo Contencioso Administrativo.—Relación de los pleitos incoados ante esta Sala.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Señalamiento de pagos.

Gobernación.—Dirección general de Administración.—Anunciando hallarse vacante el cargo de secretario de la Diputación provincial de Guadalajara.

Instrucción pública.—Dirección general de Primera enseñanza.—Anunciando á concurso de traslado la provisión de la plaza de inspector de Primera enseñanza de Castellón.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Agua.—Otogando al Ayuntamiento de Eibar el aprovechamiento de 20 litros de agua por segundo, de las regatas Gorosta-Erreka y Chingate Erreka, con destino al abastecimiento de lavaderos públicos y gratuitos en dicha villa.

—Concediendo al Ayuntamiento de Eibar terrenos de dominio público obtenido por el saneamiento de un trozo de la ribera izquierda del río Ego, con destino á la construcción de un jardín público.

**EXTRANJERO**

La Academia chilena.

SANTIAGO DE CHILE, 27. Los miembros correspondientes de la Real Academia Española, reunidos ayer bajo la presidencia del Sr. Menéndez Pidal y del ministro de España, han reconstituido la Academia chilena, nombrando presidente y secretario de la misma á los Sres. D. Manuel Solas y Lavague, respectivamente.

La expedición al Polo Sur.

BUENOS AIRES, 27. Ayer, la expedición polar Shackleton marchó á las regiones antárticas.

**ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST,"**

**PROVINCIAS**

**Hace cincuenta años**

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 28 de octubre de 1864.

Cerca del pueblo de Muro, partido judicial de Tarrasa, á consecuencia de haber dirigido un Labrador las aguas á una viña, se desmoronó la tierra, apareciendo la entrada de una gran cueva subterránea llena de preciosísimas estalactitas y estalagmitas de diferentes colores, que fueron en gran parte destruidas por los que acudieron á la noticia de tal hallazgo.

Sin embargo, el dueño de la parte de tierra en que éste se verificó, cerró al fin la entrada de la gruta, á la que tratan de dirigirse en romería, con objeto de visitarla, varios aficionados de Tarrasa.

**UN NAUFRAGIO**

**LAS VICTIMAS DEL MAR**

FERROL (Martes, mañana.) Se ha tenido noticia en esta Comandancia de Marina del naufragio de una embarcación pesquera.

En los primeros momentos se desconocen detalles de este terrible accidente, que ha costado la vida á un puñado de hombres que dedicaban todos sus esfuerzos á ganarse la vida en lucha perpetua con el mar.

Trajo la noticia el vapor Cabo San Martín, y el sucinto relato que hacen sus tripulantes da aún mayores tonos de desolación y de tristeza al hecho.

Dicen que, navegando el Cabo San Martín á la altura del cabo Prior, encontró una embarcación pesquera, sola, abandonada, á merced del embate de las olas, sin gente á bordo.

No pudo distinguir á qué matrícula pertenecía, ni observó detalle alguno que le permitiera determinar nuevos detalles, porque la embarcación se hallaba sumergida casi en su totalidad.

Todos los infelices pescadores que la tripulaban debieron perecer, pues practicada una rebuza minuciosa por los alrededores del sitio en que aparecía la embarcación, no se vio nada que pudiera orientar á los tripulantes del Cabo San Martín sobre las circunstancias del naufragio.

También se ignora el número de ahogados.

**TERRIBLE DESGRACIA**

**Dos electrocutados.**

AVILA (Martes, noche.) Comunican del pueblo de Pedro Bernardo que ha ocurrido allí un horroroso suceso, que al conocerse ha producido gran consternación.

El operario de la Sociedad eléctrica El Progreso penetró en el local de las máquinas en completo estado de embriaguez. En el mismo momento de empezar á funcionar una de las máquinas, tuvo la mala ocurrencia de asirse á uno de los cables conductores, sufriendo una tremenda descarga.

Una mujer que le acompañaba, al tratar de auxiliarle sufrió también las mismas consecuencias.

Ambos han perecido electrocutados.

Con admirable serenidad la esposa del jefe de la sección de máquinas, doña Eladia Rodríguez, que se dió cuenta de que un resquebrajamiento del cable ponía en peligro la existencia de cuatro de sus hijos de poca edad, cortó la corriente, evitando que la desgracia causara mayor número de víctimas.

Doña Eladia Rodríguez sufrió también graves quemaduras.

Las víctimas son Sandalia Cruz, de veintinueve años, y Amancio Sánchez Corral, de veinticinco.

**Otra desgracia.**

Del mismo pueblo comunican que la noche anterior, al ir en busca de unas ovejas, un vecino llamado Pedro González se despeñó de una altura de siete metros, y la caída le produjo la muerte.

**ANDALUZA**

**Para construir cañones.**

CADIZ (Martes, noche.) El presidente de la Sociedad Española de Construcciones Navales, señor conde de Zubiria, acompañado de otras personas, ha estado en San Fernando y ha visitado los talleres de artillería de La Carraca, que están siendo habilitados para construir cañones hasta de 15 y proyectiles.

Ha sido instalada mucha y moderna maquinaria.

**Una protesta.**

HUELVA (Martes, noche.) Se ha reunido el Colegio de Doctores y Licenciados en Ciencias y Letras, acordando unánimemente protestar enérgicamente contra la real orden que autoriza á los miembros de Asociaciones religiosas, para formar parte en los Tribunales de exámenes.

Se ha telegrafiado en este sentido á la Asamblea Nacional.

**Agua de Cabreiroá**

Facilita grandemente la expulsión de cálculos.

**CATALUNA**

**Lerroux y los radicales.**

BARCELONA (Martes, tarde.) Ampliando las noticias transmitidas sobre el discurso pronunciado anoche por el Sr. Lerroux en la Casa del Pueblo, podemos añadir lo siguiente:

Llamó la atención sobre el hecho de no estar presente ninguno de los conspicuos del partido que había iniciado la disidencia que ha motivado esta serie de reuniones.

El Sr. Lerroux trató de la actuación del partido radical en Barcelona, haciendo un gran elogio.

Dijo que así como el partido seguía siendo revolucionario, sigue creyendo que la revolución no ha de hacerse con gritos y algaradas, ni siquiera poniéndose al frente de ella un militar, porque esto sería una forma de imperialismo y se iría contra la esencia del partido, que es antimilitarista.

Refiriéndose á las murmuraciones de individuos del partido, las rebatió una por una, y en cuanto á las censuras por haber ocupado cargo en el Comité ejecutivo de la futura Exposición, dijo que era necesario llevar al mismo la iniciativa del partido.

Respecto á haber asistido á la junta convocada por la Mancomunidad, con motivo de la crisis económica, dijo que en cuanto vió que ya no defendían los intereses de los obreros, sino los de la burguesía, se retiró; pero que de todos modos estaba satisfecho de haber ido, porque tuvo ocasión de saludar á Prat de la Riba, quien había hecho promesa de no saludarle jamás.

Ocupóse también de la maledicencia en el partido, y de que hubiera alguien que, á propósito de la gestión de los concejales, fuesen pregonando pequeñas impurezas de la realidad.

Habló extensamente de política internacional.

Censuró al Gobierno por no haber hecho un llamamiento á las Repúblicas americanas, á Italia, Rumania y otras naciones para imponer una paz con la amenaza de cerrar los mercados á las naciones beligerantes, que en el fondo sólo litigan por el comercio.

La neutralidad fué también objeto de ataques por parte de Lerroux.

Dijo que con esta actitud España tiene posibilidad de perder y ninguna de ganar; así como la de salir perjudicada, sea cual fuere lo que gane.

Añadió que lo probable y lo temible es que pague España con Baleares, Canarias ó Galicia, las exigencias de los futuros vencedores.

Dijo claramente que á la victoria de Alemania seguiría la revolución social en Inglaterra, Francia é Italia, donde se instauraría la República, y también en España.

Para este evento, dijo, es preciso que en nuestra nación haya un instrumento apto para el Gobierno, y el único con el que se podría contar sería el partido radical.

En aras de estas ideas recomendó Lerroux la unión, disciplina y abnegación entre sus correligionarios.

Al terminar su discurso hubo aplausos, pero no aquellas ovaciones estruendosas de otras épocas.

**Asamblea de profesores.**

Esta mañana ha continuado, en el Palacio de Bellas Artes, sus tareas la asamblea del profesorado auxiliar.

Los asambleístas visitaron al medio día la Universidad.

Esta tarde visitarán el Hospital Clínico y la Universidad Industrial, antes de proceder á la sesión de clausura, que se verificará á las seis de la tarde.

**GALICIA**

**Conflicto pesquero.**

FERROL (Martes, mañana.) Se acentúa el conflicto pesquero en las rías bajas.

Las autoridades de Marina adoptan precauciones para evitar las consecuencias del conflicto.

Los dueños de vapores de pesca han acordado no mandar sus barcos á pescar, despidiendo á los marineros que los tripulaban hasta que éstos acepten la condición de transbordar el carbón que sea necesario.

**SEÑORAS**

Ultimos modelos en abrigos, vestidos, capas y salidas de teatro. «Fashionable House». Príncipe, 13, entr.

**VASCONGADAS**

**El impuesto de espectáculos.**

SAN SEBASTIAN (Martes, noche.) La Diputación se reunirá en breve para tratar de la real orden estableciendo el impuesto de espectáculos á beneficio de la Junta de Protección á la Infancia.

**Una petición.**

El alcalde se ha dirigido á los representantes en Cortes de la provincia solicitando su apoyo para la pronta realización del proyecto de carretera que circunde el monte Urgull.

Tienden las aspiraciones del alcalde á comenzar cuanto antes las obras y dar ocupación á los obreros que en la actualidad se encuentran sin trabajo.

**Dos desgracias.**

BILBAO (Martes, noche.) En las obras del ferrocarril funicular del monte Archaranda se ha hundido un arco de mampostería, alcanzando al obrero Antonio Eguía, de veintiocho años, casado, que sufrió grandes lesiones.

—En la estación de Pedernales, un empleado fué cogido entre dos vagones.

Quedó moribundo.

**Zacarias Lecumberri.**

El novillero Lecumberri, que á consecuencia del suceso que telefoné estaba en la cárcel, ha sido puesto en libertad bajo fianza metálica.

**AVISOS UTILES**

Bicarbonato de sosa químicamente puro DE TORRES MUÑOZ

Se vende en cajitas á 0,50 y 1 pta., y en Latas económicas á 5 ptas.

SAN MARCOS, 11, FARMACIA.—MADRID

**Alfombras y Tapices**

GRANDES REBAJAS para liquidar existencias por expropiación de la casa para la Gran Vía.—Jacometrezo, 24, y Carbón, 1.

**RIESCO**

Está instalando su Exposición de muebles en los amplios locales Barquillo 32, y Fernando VI, 14.



# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
28 de octubre de 1864.

Ayer se hablaba mucho de una carta que se dice dirigida por la duquesa de la Victoria al aya de los Príncipes, señora marquesa de Novaliches, en la que la esposa del valiente y leal general Espartero explica y amplía en el sentido más monárquico la renuncia hecha por el duque de la Victoria de la presidencia del Comité progresista.

En todos los círculos se crea anoche en la existencia de este documento; pero podemos asegurar que es completamente falso que la señora marquesa de Novaliches haya recibido carta alguna de la señora duquesa de la Victoria.

### PARA HOY

## Calendario y santoral

Miércoles 28 de octubre de 1914.

Sale el Sol á las 6,39.  
Se pone á las 17,18.  
Sale la Luna á las 14,53.  
Se pone á las 1,10.

**SANTORAL.**— Santos Simón y Judas Tadeo, apóstoles; Santos Cirilo, Ferruccio y Fidel, mártires; Santos Gaudioso, obispo; Faraón y Honorato, confesores, y Santos Cirila y Anastasia la Mayor, vírgenes y mártires.

**SAN SIMÓN Y JUDAS,** apóstoles.—San Simón nació en Caná (Galilea).

Fue el esposo de las bodas de Caná, á que asistieron el Salvador y la Santísima Virgen, haciendo en ellas su primer milagro, que fué el de convertir el agua en vino.

San Judas Tadeo predicó la fe por todo el mundo en unión de San Simón, y ambos operaron en Persia muchos milagros, convirtiendo á muchos infieles.

Los magos amotinaron parte del pueblo contra los santos, y San Simón fué aserrado por la mitad del cuerpo y á San Judas le cortaron la cabeza.

**JEBA** Pastillas antiácidas «Jeba», Alicobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

## DIPUTACIÓN PROVINCIAL

A las once y media comenzó la tercera sesión de las señaladas, presidida por el señor Diaz Agero, y con asistencia de gran número de diputados.

Entre los asuntos acordados en el despacho figuran la suspensión de ingreso de niñas en el Asilo de las Mercedes, con motivo de la epidemia de escarlatina; la autorización para celebrar en el Hospital Provincial las oposiciones de ingreso en el Cuerpo de Sanidad de la Armada y otros de escaso interés.

A continuación se aprobaron sin discusión los demás asuntos del orden del día.

Puestos á discusión los asuntos comprendidos en la Memoria presentada por la Comisión provincial, quedaron confirmados la mayoría de los correspondientes á las Secciones de Beneficencia y Fomento, quedando los restantes sobre la mesa.

También quedó sobre la mesa el presupuesto extraordinario presentado por la Comisión de Hacienda, que preside el Sr. Martínez Cardeña.

Según el proyecto, importan los ingresos 2.056.374 pesetas y 52 céntimos, y los gastos 114.012,36; figurando un sobrante de 942.362,16 pesetas.

En la hora de ruegos y preguntas se dió cuenta y fué tomada en consideración una proposición de los Sres. Fernández Fuentes y Aguilar, pidiendo la variación de la travesía de Villalba en la carretera de Manzanares á La Granja.

A las doce y media terminó la sesión.

En sustitución de D. Luis Richi ha sido designado D. Gabriel López Ollas para la visita de la Inclusa, en unión de D. Manuel de Carlos.

## DICE EL PRESIDENTE

El Sr. Dato estuvo ayer mañana despachando con el Monarca, informándole de los telegramas que el Gobierno había recibido de nuestras autoridades, y de las escasas noticias que tenía de nuestros embajadores en el Extranjero acerca de la guerra europea.

Como ya anunciáramos, el Consejo de ministros no se reunirá hasta hoy en atención á no querer el Gobierno aplazar, en estas circunstancias, la recepción diplomática de ayer tarde en el ministerio de Estado.

Con ocasión de lo recogido por un periódico, suponiendo que el Gobierno trataba de sacar determinada autorización de las Cortes, realizando actos de dictadura, decía el señor Dato que no tenía madera de dictador, ni en el Gobierno vive ese espíritu tampoco.

Lo que ocurre es que el Gobierno presenta á las Cortes un presupuesto, del cual puede decirse que es una ficción, un enigma, desde el instante en que no sabe qué ingresos podrá tener en el próximo ejercicio, ni qué gastos podrán efectuarse.

Para hacer frente á las contingencias de carácter económico, es decir, para cubrir el déficit, si lo hubiera, como para atender á gastos inaplazables, el Gobierno tratará de obtener una autorización todo lo amplia posible que las circunstancias demandan, como desea obtener la aprobación del presupuesto, sin que esto signifique que vaya á cohibirse la iniciativa parlamentaria, la libertad de la tribuna ni el derecho de los diputados y senadores.

El Gobierno no puede ser considerado como sospechoso en cuanto á su sincera convicción de que el régimen parlamentario no es una dificultad para gobernar, sino una solución para resolver dificultades.

Necesita el Gobierno, igualmente, para antes de 1.º de enero la aprobación de las leyes de fuerzas de mar y tierra, y el proyecto de escuadra, en el cual se han introducido modificaciones atendiendo indicaciones hechas en el Parlamento, por entender el Gobierno que la labor parlamentaria es más eficaz y fecunda cuando se recogen observaciones y orientaciones que merecen ser atendidas.

A juicio del Sr. Dato, hasta el día 3 no comenzará la animación en las Cámaras, siendo muchos los senadores y diputados ministeriales que se han dirigido al Gobierno pidiéndole les consienta pasar en sus respectivas localidades el día 2, no creyendo aquél que haya interés alguno por parte de ninguna oposición en promover votaciones ni crear dificultad en esos primeros días.

Tenia el Gobierno noticias de que los liberales piensan discutir ampliamente una real orden de Instrucción pública; pero no tenía anuncio de ningún otro debate político especial.

Si se lo anunciaran, lo aceptaría el Gobierno, aunque éste no cree que en las circunstancias actuales haya nadie interesado en empujar una discusión política.

Con el Sr. Dato ha conferenciado ayer, sobre asuntos económicos, el gobernador del Banco de España, Sr. Domínguez Pascual.

También ha visitado al Presidente el general Primo de Rivera.

Este, delante de los periodistas, decía al Sr. Dato que le felicitaba muy efusivamente por su actitud respecto de la neutralidad, porque cualquier otra cosa que fuera salirse de ella, sería la pérdida de este país.

Se proponía el Sr. Dato conferenciar por la tarde con el Sr. García Prieto.

Aludiendo el Sr. Dato á las felicitaciones que ha recibido con motivo de cumplirse el primer año de estar al frente del Gobierno, manifestaba que le era muy satisfactorio poder decir que no había tenido perturbaciones de orden público en todo ese tiempo, siendo evidente que ocupaba el Poder con la simpatía de una gran parte de la opinión pública, y que todos sus esfuerzos los encaminaría á servir al país y á consolidar la confianza que éste tiene depositada en él.

«Este—terminó diciendo—es mi único programa.»

Es inexplicable que tanto se fantasee respecto á la subida del precio de los carbones de Madrid.

Sabiendo es que La Calera no alteró los precios á sus clientes de detalle, con motivo ó pretexto de la guerra. Es más, sabemos que algunos artículos tales como el cok de gas, el herraj y el karbur para braseros los vende hoy más baratos de los precios que en julio tenían.

Por lo tanto, el que pague los carbones á precios caros los paga por su gusto, y no debe quejarse.

Para bilis y estrefimiento, nada como el **AGUA DE CESTONA**

**EJERCITO Y ARMADA**

**ASUNTOS DE GUERRA**

**Matrimonios.**  
Concedióse licencia para poder contraer matrimonio al capitán de Infantería D. Rafael Aguilera Maurici.

**Gratificación.**  
Se concede la de 450 pesetas anuales al oficial segundo de Intendencia, con destino en la fábrica de subsistencias de Valladolid, don César Paradelo Delgado.

**Veterinarios.**  
Al veterinario provisional D. Vidal Novillo se le concedió la separación del servicio.

**Huérfanos.**  
Se conceden los beneficios de ingreso y permanencia en las Academias militares á los huérfanos D. José Maroto González y hermanos.

**ASUNTOS DE MARINA**

**Nombramientos.**  
Ha sido nombrado jefe de la jurisdicción de Marina en la corte, con carácter de interinidad, el vicealmirante D. Emilio Ghitart.

Este cargo se proveerá en definitiva con un almirante, que es la categoría que le corresponde, dándose como probable que será nombrado uno de los dos generales Sres. Pidal y Sánchez Lobatón, que ascenderán en breve.

También sería posible que, de ser nombrado el general Pidal, ex ministro de Marina, para el cargo mencionado, le sustituya en su actual destino de jefe de la escuadra el vicealmirante D. José Chacón.

**Exámenes.**  
En los que se vienen verificando en el ministerio de Marina para ingreso en la Escuela Naval fueron ayer aprobados en el práctico de Aritmética los Sres. D. José Garat Rull, don José L. Ozalla y Menéndez Valdés, D. Vicente Manso y Aguirre, D. Ramiro Núñez y de la Puente y D. Faustino Ruiz y González.

Aprobó el ejercicio práctico de Trigonometría el Sr. D. Carlos Vázquez Reyes.

Ayer tarde aprobaron el examen teórico de Trigonometría D. Francisco Biande y Arrubia y D. Carlos Vázquez Reyes.

**Coches para bodas**

Magníficas carruajes para bodas y días de campo.

Pídanse precios á las oficinas de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, Paseo de los Pontones, núm. 2.

Teléfono, 808.

## CASA REAL

S. M. el Rey, después de despachar con el Presidente del Consejo y los ministros de turno, recibió en audiencia al ex consejero de la Corona Sr. Suárez Inclán, al conde de Esteban Collantes, al presbítero Sr. Rius, portador de la Sagrada cinta de Tortosa, al jefe del personal del ministerio de Estado, Sr. Spottorno, y á los Sres. D. Joaquín Echagüe y á D. Juan Antonio Cavestany.

### Declaraciones del conde de Romanones.

Fué á Palacio el señor conde de Romanones y cumplimentó á S. M. la Reina doña María Cristina.

Al entrar le preguntaron algunos representantes de la Prensa lo que sucedería respecto á la neutralidad de España en el conflicto europeo, y contestó categóricamente: Nada, no ocurrirá nada de particular.

—¿Y en las Cortes?—le replicaron; y exclamó:  
—En las Cortes no ocurrirá nada, yo lo garantizo.

Al salir de Palacio estuvo más explícito.

Al ver tan crecido grupo de representantes de la Prensa de Madrid, exclamó:  
—Parece que estamos en crisis.  
—Esperábase á usted exclusivamente,—le contestaron.—Ha dicho usted antes que garantizaba que no ocurriría nada en las Cortes. ¿Se refería al partido liberal?

—Creo—dijo—que nada ocurrirá, que no habrá sesiones desagradables, ni tumultuosas, que no habrá estridencias de ningún género.

La opinión está muy hecha y el ambiente se impone con la mayor fuerza á todos los hombres políticos.

En España la opinión es tarda en manifestarse, pero una vez hecha inspira á todos su línea de conducta.

—Cuando un político realiza un acto, me refiero al Sr. Lerroux—exclamó un periodista,—¿no tratará de justificarse ante la opinión pública?

—Confío mucho—contestó el conde de Romanones—en el patriotismo de las izquierdas. El Sr. Lerroux tiene un gran sentido gubernamental y es hombre de mucho talento. En ello confío.

Seguramente no se justificará en estos momentos. No tiene necesidad de hacerlo. Se justificará ante la Historia, y para ello le sobra tiempo.

A lo que ahora debemos ir todos es á no alterar en lo más mínimo la normalidad existente, inspirándonos en la mayor sensatez y en la mayor prudencia.

Discurrirnos tranquila y minuciosamente la cuestión económica, que es lo que más nos importa.

No considero graves para España, sino anormales las actuales circunstancias, y hay que proceder con arreglo á ellas. Otra línea de conducta haría caer en la sospecha de que el partido liberal deseaba el Poder, y lo desea cuanto más tarde mejor.

He tenido una conferencia con el presidente del Congreso, Sr. González Besada, que pasó inadvertida para la Prensa. Fui á hablarle de lo que serán los debates en la próxima reunión de las Cortes.

En el Senado ó comenzarán por una discusión que promueva el Sr. Gimeno sobre la real orden de Instrucción pública, ó por otra que inicie el Sr. Ruiz Jiménez sobre los Consumos, pues llegará enero y no se sabrá con qué reemplazarlos.

En el Congreso se promoverá un debate sobre el Banco de España y el exterior estampillado, sostenido por el ex ministro de Hacienda Sr. Suárez Inclán.

No reuniré las minorías liberales antes de las sesiones de las Cortes.

He convocado á diputados y senadores para el día 3 de noviembre, sin que responda el acto á nada transcendental. No lo iba á dejar para mejor ocasión.

Y el automóvil del conde de Romanones le condujo á su palacio de la Castellana.

**El impuesto sobre el teatro**

El Sr. Francos Rodríguez, en nombre de los empresarios de teatros de Madrid, ha presentado á la Comisión de Presupuestos del Congreso el siguiente escrito:  
«Señor presidente de la Comisión de Presupuestos del Congreso de los Diputados.  
Próximo el examen y aprobación de la ley de Presupuestos que regula el desenvolvimiento económico del país, en circunstancias de bien notoria dificultad para los negocios particulares, acudo á la Comisión correspondiente como diputado á Cortes, y en el periodo informativo por ella acordado, con el propósito de proponerle un cambio en la ley del Timbre, mediante el cual se convierta en 5 por 100 el 10 que actualmente se satisface al Estado como impuesto sobre espectáculos públicos.

Ha de ser esta demanda motivo de una iniciativa parlamentaria, y antes de ella, y por sí con mejor ocasión se aceptase, ahorrando propuestas y discusiones, me permito, dirigiéndome á la Comisión correspondiente, exponerle de un modo sumario las razones y motivos en que fundo mi deseo de que se modifique el art. 196 de la ley definitiva del Timbre.

La vida de los espectáculos teatrales se ha imposibilitado por el recargo de los tributos. El 10 por 100 marcado en la ley del Timbre, el 10 por 100 que se autoriza á los Ayuntamientos sobre igual materia y como sustitutivo del impuesto de Consumos, y el 5 por 100 concedido á las Juntas de protección á la infancia y para reprimir la mendicidad, forman la cuarta parte de los ingresos totales de las Empresas de espectáculos. No hay industria que pueda vivir con tal gravamen, y en momentos de angustia nacional se comprendería

el exceso si con él se salvara la situación financiera del país.

Pero es el caso que las cifras recaudatorias demuestran que el tributo de los espectáculos públicos no es de los esenciales, ni para la Hacienda general ni para las locales, con lo que el impuesto, más parece destinado á estorbar la vida de las Empresas á quien se exige que para favorecer al Erario, en la proporción y medida que reclaman sus necesidades.

El teatro es un elemento de cultura; es el libro y el periódico de los que no leen, el difusor de ideas y de sentimientos para las personas que carecen de medios capaces de satisfacer sus necesidades intelectuales. Es además, un elemento artístico primordial en todos los pueblos civilizados que, por serlo y para serlo, dan al Arte los elementos protectores precisos para que el espíritu colectivo tenga la proporción de bienes indispensables á su vida.

Las artes todas, por ello, reciben protección; el teatro, que es un arte, se ha convertido en España en protector en vez de protegido. Discúlpa la injusticia, el que el teatro, á la vez que manifestación artística, puede ser empresa productiva; pero reza la realidad de la vida, que en las más de las ocasiones los negocios teatrales que reportan muchos bienes al espíritu, gloria, aplausos, satisfacción para la vanidad, son muy pocos en los beneficios contantes y sonantes de moneda.

En ningún país tiene el impuesto sobre espectáculos públicos la cuantía que en España y en ningún país se halla el teatro tan desamparado de favor como en el nuestro. En diferentes naciones hay teatros subvencionados, y los Municipios en cada localidad auxilian á determinados coliseos. Aquí, en España, sólo se protege al teatro Real, donde se representan por lo común obras extranjeras; por artistas en su mayoría extranjeros, y al teatro Español al que sólo se le concede como apoyo el local gratis, mediante condiciones especiales.

No teniendo importancia para el Erario público la cifra que se recauda por el art. 196 de la ley del Timbre, y habiendo además de satisfacer en algunos sitios, como en Madrid, el sustitutivo de Consumos para el Ayuntamiento y el 5 por 100 para la mendicidad en todas las poblaciones, la vida de los teatros se dificulta notoriamente y la crisis que hoy padece acabará en una absoluta extinción.

Por lo mismo, antes de que se dé cuenta en el Congreso de los Diputados de los proyectos de carácter económico para 1915, acudo á la Comisión de Presupuestos para que, puesta de acuerdo con el señor ministro de Hacienda en obra de justicia, proponga la modificación de la ley del Timbre, diciendo que por los billetes de espectáculos públicos en teatros y lugares cerrados se pagará, en equivalencia del Timbre, el 5 por 100 de su producto...

Esta reforma no representará, cuando se otorgue, un privilegio, sino una reparación. A pesar de ella, seguirán los espectáculos satisfaciendo un tributo más cuantioso que el impuesto á otras industrias; pero se habrá evitado que las exigencias del Estado y de las entidades locales asfixien al teatro, que es entre nosotros, además de fuente de cultura, elemento de recaudación, extremo totalmente contrario, porque cuanto significa provecho para el bien espiritual del país no debe ser fuente de provechos materiales.

Madrid, 24 de octubre de 1914.—El diputado á Cortes J. Francos Rodríguez.»

**FIRMA REGIA**

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

**GOBERNACION.**—Concediendo nacionalidad española á D. Manuel Jacot Xelafi, súbdito marroquí.  
—Idem á doña Francisca Burari Merelli, súbdita italiana.  
—Idem á D. Isaac J. Benhaim Temeshtit, súbdito marroquí.  
—Idem á D. Juan Steriofty Kefferis, súbdito heleno.  
—Concediendo el tratamiento de excelencia al Ayuntamiento de Valdepeñas.  
—Nombrando vocal del Consejo de Administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid á D. Pascual Amat.

**MARINA.**—Nombrando, con carácter interino, jefe de la jurisdicción de Marina de Madrid al vicealmirante D. Emilio Gutart.  
**HACIENDA.**—Nombrando administrador de Contribuciones de la provincia de Barcelona á D. Joaquín Alcázar y Salda, interventor electo en la de la Coruña.  
—Idem para este cargo á D. Luis López Gutiérrez, administrador de Contribuciones electo de Barcelona.

**GRAN MUNDO**

Hoy miércoles se celebrará á las cinco de la tarde, en la iglesia de San Jerónimo el Real la boda de la linda Srta. María Cristina Macías con D. José Maycas de Meer.

—La duquesa de Alameda está recibiendo muchas felicitaciones por haber sido agraciada por S. M. el Rey con la banda de Damas Nobles de María Luisa, con motivo de haber estado de guardia el día del nacimiento del Infante D. Gonzalo.

—Los señores de Vázquez Zafrá se han instalado en un elegante piso de la calle de Serrano.

—Se encuentra en Madrid el distinguido diplomático marqués de Villaurrutia.

—Ha sido muy sentida en la alta sociedad la muerte tan rápida de D. Ramón Soriano, al que todas las personas que le trataban apreciaban en extremo por su exquisita cortesía y distinción.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

MADRIZZY.

**LA ORDEN DEL SANTO SEPULCRO**

## Cruzamiento de un caballero

Ayer tarde, á las cuatro, se celebró en San Francisco el Grande la ceremonia de armar caballero é investir el hábito de la ínclita Orden militar del Santo Sepulcro á D. José Gutiérrez de Peneda, primer teniente de Infantería.

Apadrinó al nuevo caballero D. Isidro Benito y Domínguez.

El ceremonial fué el de costumbre.

Presidió D. Luis Válcárcel; el Sr. Oría de Rueda llevó la espada de Godofredo, y don Robustiano López Franco el estandarte, escoltado este último caballero por los señores Cabello y Benito.

Ofició en la ceremonia el canónigo honorario, párroco de la iglesia de San Luis, señor Orive.

La capilla era del maestro Busca.

El capítulo de caballeros estaba formado por los Sres. Bordallo, Aldama, Rújula, Rejos, Perales, Ortega, La Morena, Fuertes Arias y González Alcalde.

El nuevo caballero recibió numerosas felicitaciones.

**AL TODO DE OCASION**

Máquinas de escribir visibles desde 150 pesetas. Pianos á 200 pesetas.

FUENCARRAL, 45

**EN CUATRO VIENTOS**

## MUERTE DE UN AVIADOR

En el aerodromo militar de Cuatro Vientos ocurrió ayer mañana un fatal accidente, que ha costado la vida al intrépido piloto D. Carlos Cortijo y Ruiz del Castillo, médico provisional de Sanidad militar, encargado de la asistencia médica de dicha Escuela, de la que formaba parte también como piloto.

Como todas las mañanas, empezaron las prácticas á las ocho, á cuya hora el Sr. Cortijo se elevó tripulando el biplano «Farman», número 15.

Volaba á unos treinta metros de altura, y ya había realizado varias vueltas sobre el campo de aviación, cuando los alumnos y profesores que presenciaban la maniobra dejaron de verle, por haber entrado en una nube; un minuto después se le volvió á ver, marchando el aparato marcadamente inclinado á la izquierda, en descenso rápido, hasta chocar con el suelo.

Recogido por sus compañeros de entre los restos del destruido aparato, se le apreciaron heridas gravísimas en la base del cráneo y en las piernas. Después de prestarle los primeros auxilios, fué trasladado al Hospital Militar, en cuyo establecimiento falleció á las once de la mañana.

Inmediatamente que tuvieron noticias del sensible suceso, se trasladaron á dicho hospital el Infante D. Alfonso y los compañeros del infortunado aviador.

**Nuevos detalles.**  
Al ser conocida en Madrid la terrible noticia de la muerte del aviador militar Sr. Cortijo, produjo gran impresión.

El Sr. Cortijo era muy conocido y apreciado por sus cualidades de carácter y por su amor á su honrosa profesión.

Tenía gran entusiasmo por las prácticas de aviación, á las que estaba dedicado hace tres años.

Tenia el Sr. Cortijo el grado de segundo teniente, pues era médico provisional de Sanidad militar, como queda dicho.

El Sr. Cortijo vivía solo en Madrid, pues toda su familia reside en Valladolid.

Le ha sido comunicada la noticia con las debidas precauciones.

Cuando ocurrió el terrible accidente reinaba alguna niebla, poco densa, que impidió advertir lo que ocurría al aviador, y que originó el accidente.

Aseguran los que presenciaban el vuelo que, estando el aparato á treinta metros de altura, oyeron un chasquido, y en seguida vieron que hincaba el pico, cayendo casi perpendicular.

Acudieron en auxilio del infortunado piloto y encontraron el aparato destruido y el piloto boca abajo, con las piernas apriadas por el depósito de gasolina, pudiendo apreciar que tenía fracturado el cráneo y una pierna destrozada.

El Sr. Cortijo era piloto superior desde el mes de junio último.

Ya sufrió otra caída con otro aeroplano, hace cuatro ó cinco meses, sin consecuencias.

En aquel momento estaba en Cuatro Vientos la mayoría de los alumnos de aviación que allí hacen sus prácticas.

Entre las personas que acudieron á Cuatro Vientos en los primeros momentos figuraba el capitán Kindelan.

El entierro del infortunado teniente Cortijo se verificará hoy.

Está señalada la hora de las cuatro de la tarde.

Será presidido, probablemente, por alguna alta autoridad militar.

**BANDA MUNICIPAL**

## Concierto en el Retiro

Programa del concierto que tendrá lugar en el Retiro mañana jueves, á las cuatro de la tarde:

- 1.º Dominguín, paso doble, Méndez.
- 2.º Patria, óverture dramática, Bizet.
- 3.º El Barberillo de Lavapiés (canción de la Paloma, dúo del acto segundo y coro de costureras), Barbieri.
- 4.º Hoja de album, Wagner.
- 5.º Homenaje á Chueca, potpourri sobre motivos de sus más populares zarzuelas.



LOS TEATROS

ESTRENOS «LA PIQUETA»

Comedia.—Los tres actos de La piqueta... el arreglo de Les deux canards, estrenado anoche—fueron muy aplaudidos. La interpretación, en general, fué excelente...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual, divertida a trechos, pesadísima a ratos...

También reclama la sinceridad que manifestamos la convicción de que Les deux canards, el original de Tristán Bernard, no hubiera gustado de haberse conservado como esta en francés...

En la ocasión presente, la culminante dificultad que se les presentaba a Paso y Abati era la adaptación absoluta del pensamiento fundamental...

En la ocasión presente, la culminante dificultad que se les presentaba a Paso y Abati era la adaptación absoluta del pensamiento fundamental...

Para mi gusto, sobresalió en la interpretación el Sr. Zorrilla. Al grotesco personaje en el encarnado, supo darle desde el primer momento aire de naturalidad...

Para mi gusto, sobresalió en la interpretación el Sr. Zorrilla. Al grotesco personaje en el encarnado, supo darle desde el primer momento aire de naturalidad...

nunca parece darse cuenta de que está haciendo gracia. No le estaría de más fijarse en este ejemplo al Sr. Moreno...

La Sra. Pérez de Vargas, lindísima, vestida con mucha propiedad y siempre diciendo y accionando con soltura y donaire...

La acertada intervención de Irene Alba es brevísima.

La Sra. Álvarez Segura, muy bien, como igualmente los Sres. Bonafé y Riea.

El viernes próximo empezarán las representaciones del drama religioso-fantástico Don Juan Tenorio...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual...

El sábado, la justicia obliga a declarar que el sainete La piqueta es obra muy desigual...

del primer actor y director D. Francisco García Ortega.

Se estrenarán siete preciosas decoraciones del escenógrafo Sr. Gayo, empezando el espectáculo a las diez en punto...

NoVEDADES.—Las obras recientemente estrenadas en este favorecido coliseo En busca de los novios y Arriba la liga...

El próximo viernes, 30, día de moda en este coliseo, se verificará el estreno de la caricatura baturra del drama religioso-fantástico Don Juan Tenorio...

Alvarez Quintero.—La Empresa de este teatro ha dispuesto comenzar mañana las representaciones del grandioso drama de Zorrilla Don Juan Tenorio...

Don Juan, Sr. Gatuellas; Mejía, Sr. Victorero; Don Gonzalo de Ulloa, Sr. Pérez Sáez; Don Diego Tenorio, Sr. Castilla...

Coliseo Imperial.—Mañana jueves se pondrá en escena el drama de D. José Zorrilla Don Juan Tenorio...

Doña Inés, Srta. Delgado Caro; Doña Ana, Srta. Muñoz Sampedro; Lucía, Srta. Liria; Brígida, Srta. Caro...

Curiosos.—La reaparición en el cartel de este teatro del gracioso juguete cómico Trampa y cartón, ha sido un éxito para la Empresa...

El próximo sábado, 31, tendrá efecto el estreno de la comedia en dos actos y en prosa, original de D. José Ramos Martín...

CINES Y VARIETÉS

GRAN TEATRO Y CINEMA X estrenan el jueves la continuación de Rocambole

El heredero del marqués de Morfontaine y la emocionante película

La esfera de la muerte Páncos, 4 pias.—Butaca, 0.50.—General, 0.20

La Administración de este periódico advierte a los Sres. Anunciantes que dentro de las distintas secciones de anuncios, no admito órdenes para sillo determinado.

LA REUNION DE ANOCHE LOS CONJUNCIÓNISTAS

En el domicilio del Sr. Soriano se reunieron anoche los representantes de la Conjunción republicanosocialista...

Reunidos en casa del Sr. Soriano el Comité nacional ejecutivo de la Conjunción republicanosocialista y varios diputados...

El criterio adoptado fué unánime, dejando a los diputados conjunciónistas en completa libertad para tratar de todas estas cuestiones...

La reunión duró cuatro horas. Asistieron los Sres. Iglesias (D. P.), Gómez Chais, Ruiz Beneyán, Soriano, López Parra...

EN LOS MINISTERIOS FOMENTO

La Junta directiva de la Asociación de Ingenieros de Montes ha acordado visitar el viernes a los Sres. Ugarte y Bergamín...

La Exposición de Panamá. Por la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo se están enviando circulares a todos los presidentes de las Cámaras...

Por este motivo, el Sr. Alas Pumariño se encuentra ocupadísimo, pues España se encuentra en la Exposición sea un éxito para el Gobierno y España entera.

En la mañana de ayer visitó al Sr. Ugarte el ministro de Panamá para hablarle de este asunto.

Reparación de carreteras. Para la reparación de la carretera de Zazula a Manresa, sección entre Manresa y Suria...

Idem id. id. de la de Ponferrada a Orense, Puento de Villalibre (León), se manda librar 10.500 pesetas.

Idem id. id. del muro en el kilómetro 51 de la carretera de Ponferrada a La Espina (León), se manda librar 5.500 pesetas.

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera de Jerez a la de Málaga (Málaga), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de la de Alcalá de Guadaíra a Huelva, kilómetros 338 al 535 (Sevilla), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia (Murcia), se manda librar 5.000 pesetas.

Idem id. id. de la de Alcalá de Guadaíra a Huelva, kilómetros 338 al 535 (Sevilla), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia (Murcia), se manda librar 5.000 pesetas.

Idem id. id. de la de Alcalá de Guadaíra a Huelva, kilómetros 338 al 535 (Sevilla), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia (Murcia), se manda librar 5.000 pesetas.

Idem id. id. de la de Alcalá de Guadaíra a Huelva, kilómetros 338 al 535 (Sevilla), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia (Murcia), se manda librar 5.000 pesetas.

jola a la estación del ferrocarril (Almería), con subvención al Ayuntamiento de Tijola de 6.659,34 pesetas.

Se aprueba el proyecto del trozo primero del camino de Montejaic a la carretera de Granada a la de Vilches a Almería...

Idem id. id. del trozo segundo del mismo camino vecinal, concediéndose al Ayuntamiento de Iznaloz el anticipo de 9.491,87 pesetas.

Se aprueba presupuesto para estudios de caminos vecinales en Las Palmas (Canarias), importante 12.513,45 pesetas.

Idem id. id. de caminos vecinales en Santa Cruz de Tenerife (Canarias), importante 30.551,65 pesetas.

Mundo eclesiástico

Al nuevo Soberano de Rumania ha enviado Su Santidad su pésame por el fallecimiento del Rey Carlos.

Se ha celebrado una reunión magna en Santiago (Galicia), convocada por el cardenal Herrera, en la cual se ha tratado de la organización de peregrinaciones nacionales...

El coadjutor de la parroquia de Villanoya de la Sierra, D. Francisco Sevilla, ha entregado a un industrial de Calatayud la cantidad de 1.000 pesetas...

El último nombramiento que hizo Su Santidad Pío X fué a favor del abate Couvert, párroco de Arts.

El arzobispo de Zaragoza ha recibido la cantidad de 4.850 pesetas como donativo para la Obra de la Propagación de la Fe...

En Zaragoza ha fallecido la reverenda madre sor Anastasia, general de las Oblatas del Santísimo Redentor.

Han regresado a las islas Filipinas: el Rvdo. P. Martínez, visitador de la Congregación de la Misión de San Vicente de Paul y director de los Hijos de la Caridad...

Han tomado el hábito y profesado en la iglesia del manicomio de mujeres de Ciempozuelos 24 hermanas de las Hijas del Corazón de María...

Asistió a la ceremonia el obispo electo de Barcelona, D. Enrique Reig.

DEFUNCIONES

Han fallecido en Madrid: Cayo Tapia, 38 años, Claudio Goello, 92...

Antonio Mercadal, 23 años, Atocha, 8.—Andrés Montalvo, 53 años, Preciados, 46.—Cecilia Grados, 83 años, Requena, 5.—Ramón González, 64 años, Fray Ceferino González, 12...

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera de Jerez a la de Málaga (Málaga), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de la de Alcalá de Guadaíra a Huelva, kilómetros 338 al 535 (Sevilla), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia (Murcia), se manda librar 5.000 pesetas.

Idem id. id. de la de Alcalá de Guadaíra a Huelva, kilómetros 338 al 535 (Sevilla), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia (Murcia), se manda librar 5.000 pesetas.

Idem id. id. de la de Alcalá de Guadaíra a Huelva, kilómetros 338 al 535 (Sevilla), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia (Murcia), se manda librar 5.000 pesetas.

Idem id. id. de la de Alcalá de Guadaíra a Huelva, kilómetros 338 al 535 (Sevilla), se manda librar 10.000 pesetas.

Idem id. id. de las obras de fábrica en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia (Murcia), se manda librar 5.000 pesetas.

Idem id. id. de la de Alcalá de Guadaíra a Huelva, kilómetros 338 al 535 (Sevilla), se manda librar 10.000 pesetas.

Folleto de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE DEMESSE

LA VENGADORA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—¡Mauricio y el otro!... Más que nunca, en mi soledad, se me imponía esta comparación... ¡Mauricio!... Ahí estaba mi felicidad, seguramente... ¡Ay de mí! ¡Para siempre la he perdido!

nada de lo que me he experimentado... En esta casa todo me le ha recordado. Le veo en todos los sitios en que nuestra infancia se ha desarrollado...

entendernos. No se consagraba más que al placer... ¡Y qué placer!... Consistía únicamente en cultivar esas frivolidades que apasionan, según el mandato de la moda...

«Su vida consistía en encontrar dinero para costear a sus queridas, en tanto a mí me dejaba sin un cuarto. Agobiada por todos mis proveedores, que se enfadaban y me amenazaban, te pedí ayuda...»

«¡Pobre niña!... ¡Y yo que por su dicha había tenido tan hermosos sueños! Madre e hija se confundieron en un abrazo de emocionante ternura...»



TEATRO DE PRICE

HERNANI
O Hernani, como ustedes preferan, aunque estimemos más apropiado escribirlo con hache.
Pues bien: Hernani fué la ópera cantada anoche por los artistas de Price. Hacia ya muchos años—cerca de diez—que no se oía en Madrid, y la verdad sea dicha, no demostró anoche el público que había echado de menos el drama de Victor Hugo y que convirtió en ópera la musa fecunda de Verdi allá... hace cerca de setenta años.

LOS ESTUDIANTES

Los estudiantes de sexto año de los Institutos y los de preparación de las Facultades, principalmente, han vuelto a producir ayer algunos desórdenes.
Salieron de la Universidad y de los Institutos y llegaron a la Puerta del Sol, profiriendo gritos.
Allí unos cuantos guardias de Seguridad les salieron al paso, y su presencia bastó para que los jóvenes estudiantes desalojaran la Puerta del Sol y sus alrededores.

POR TELEGRAFO

VALENCIA. (Martes, tarde.) La mayoría de los estudiantes entró en las clases de la Universidad.
Únicamente los alumnos de los primeros años perseveraron en la actitud de ayer.
En el interior del edificio se han promovido varios alborotos por haberse negado los alumnos de los últimos años a secundar la actitud de los levantiscos. Entre unos y otros han surgido cuestiones.

Agua de Solares

El próximo viernes, día 30 del actual, á las cuatro de la tarde, se inaugurará oficialmente el nuevo Grupo escolar Ruiz Jiménez, que el Ayuntamiento instala en un bonito hotel de la calle de Alonso Heredia, 14.
A dicha inauguración están invitados el ministro de Instrucción pública, el subsecretario de dicho ministerio, el director general de Primera enseñanza, el delegado regio, todos los señores concejales y otras muchas personas que desempeñan cargos de importancia en el Magisterio de Madrid.

NOTICIAS GENERALES

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido ayer mañana en Oviedo la virtuosa señora doña Braulia Fernández Mier, madre de nuestro querido amigo D. Fernando Martínez, á quien enviamos nuestro más sentido pésame, así como á su distinguida familia.
El día 1.º de noviembre próximo dará principio en esta capital la cobranza voluntaria de las contribuciones territorial, industrial y demás impuestos que se satisfacen por recibo, correspondientes al cuarto trimestre del ejercicio corriente, y terminará el 30 del mismo.
En los pueblos de la provincia tendrá lugar en los días que se señalan en el Boletín Oficial de la misma, según el itinerario que publican los recaudadores de las zonas respectivas.

Esparragos Trevijano

Cuantos los prueban los prefieren á los frescos
Conferencia interesante.—El ministro de Instrucción pública dará una conferencia, tratando un tema en relación con el cargo que desempeña, el jueves 29, á las nueve y media de la noche, en el domicilio de la Sociedad de Sastres La Confianza, Mariana de Pineda, núm. 10.
La entrada será mediante invitación.
Centro Gallego.—Conforme se había anunciado anteriormente, el viernes 30 del actual, á las diez de la noche, tendrá lugar la velada inaugural de la temporada por el Cuadro artístico de esta Sociedad.
El sábado 31, de diez á una, se celebrará una reunión familiar, á la cual pueden asistir los señores socios y sus familias.

tas, y en la que se aprobaba la conducta del Gobierno en punto á la neutralidad, por coincidir con el mismo criterio que ostenta el partido democrático.
En la entrevista de ayer tarde hubo un cambio de impresiones muy amplio respecto de los asuntos de actualidad, y principalmente acerca de la magna cuestión europea.
Anoche se celebró en el Nuevo Club la comida dada por el Sr. Dato á los ministros, á los Presidentes de las Cámaras y al subsecretario de la Presidencia, en celebración del primer aniversario de su elevación al Poder.
Fué una comida, como ya se había anunciado, de carácter íntimo.
Durante el día no cesó de recibir el jefe del Gobierno felicitaciones por análogo motivo.

CASA DE LA VILLA

De regreso del veraneo, se ha encargado nuevamente de la Tenencia Alcaldía del distrito del Congreso D. Antonio Herrera.
Se considera seguro que el viernes próximo, cuando termine el período electoral, será nombrado teniente alcalde de Chamberí don Angel Pérez Chozas, cuyo cargo desempeña con carácter de interino.

El subinspector de Sanidad de Valencia de Alcántara manifiesta al alcalde, por telegrama, que han pasado con dirección á Madrid, procedentes de Lisboa, seis españoles con patente de sanidad.

Han visitado al alcalde 62 patronos panaderos, acompañados de los Sres. Aragón y Sánchez Covisa, para protestar de que se les llame ladrones en los mítines que suelen celebrarse los domingos en presencia de la autoridad, rogándole que transmita al ministro de la Gobernación la queja, con objeto de que éste dé las instrucciones necesarias á las autoridades para que no se tolere la injuria, como se viene haciendo.

El alcalde prometió transmitir al ministro de la Gobernación la queja formulada.
Los patronos panaderos han comunicado al alcalde que han prorrogado indefinidamente el contrato de trabajo con sus obreros, hasta que los Tribunales resuelvan la competencia que tienen entablada ante ellos.

El alcalde ha visitado las escuelas municipales de la Carrera de San Isidro, núm. 4, encontrándolas en bastante buen estado, y la cantina escolar de una de ellas, en condiciones excelentes.

También ha visitado los edificios y solares de la calle de Doña Urraca, cuya propietaria ofrece construir local adecuado para cuatro escuelas.
Asimismo visitó las establecidas en la calle de Antonio López (carretera de Andalucía) y calle de la vuelta, sin nombre, cuyos locales, además de reunir malas condiciones, dan las ventanas á un corral lleno de ganado, con la abundancia natural de moscas, etcétera, etc.

Por último, visitó la de la calle de Toledo, 125, cuyo local no es muy bueno, pero está muy bien atendido.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Día 26, Día 27. Includes entries like 4 por 100 perpetuo interior, Serie F de 50.000 ptas. nominales, etc.

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios á domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:
HOSPITAL
Doctores Pérez Martínez y Méndez.
En la fábrica de harinas establecida en el paseo de las Delicias fué víctima de un accidente del trabajo el obrero Juan Cubello, de veintiocho años, que se causó lesiones de pronóstico reservado en la pierna izquierda.

En su domicilio, Calvario, núm. 8, se clavó en la pierna derecha una aguja de crochet doña Emilia Burgos, siendo curada de una herida profunda que interesaba el espesor de todos los tejidos.

Doctores Hermosa y Taboada.
Joaquín Lucas, de treinta y cinco años, domiciliado en la calle de la Aduana, núm. 4, se ocasionó lesiones de pronóstico reservado trabajando en una obra de la calle de Santa Bárbara.

En la calle de Fuencarral se cayó de un tranvía en marcha Dionisio Larroca, de catorce años, que iba subido en uno de los estribos, dislocándose el pie derecho.

Doctores Moraleda y Ortiz.
Doña Juana Egidio Jerónimo, de cincuenta años, con domicilio en la calle de Montealeón, número 33, fué atropellada por el carro que guiaba Juan Lorenzo.

Se la apreciaron contusiones y erosiones en diversas partes del cuerpo.
El carretero fué detenido.
Doña Nicolasa Villa, de setenta años, fué agredida en la calle de Abascal por dos vecinas con quienes cuestionó, que la produjeron diversas lesiones.

Federico Montero Macho, de treinta y siete años, fué curado de heridas de pronóstico reservado, que se ocasionó trabajando en su oficio de albañil.

Después de socorrido pasó á su domicilio, Rosario, 15.

Francisco Javier, de treinta y cuatro años, fué mordido por un gato, que le causó heridas de pronóstico reservado en la mano izquierda, en su domicilio, Santa Engracia, número 49.

Doctores Cruz y Angulo.
Antonio Herrero, de seis años, fué agredido en la calle de Aceiteros por otro niño, que, con una piedra, le ocasionó una herida en la cabeza.

Después de socorrido pasó á su domicilio, Hernani, 2 bajo.

Doctores Cebrián y Barrio.
Benigno Fernández Quintana, de treinta y cinco años, tuvo la desgracia de que le cayera encima una botella, que desprendió de una anaqueletería en la taberna de la calle del Marqués de Urquijo, núm. 14.

Sufrió una herida incóscoutusa, de bastante extensión, en el brazo derecho, calificada de pronóstico reservado.

Aurelio Montes, de cuatro años, se cayó en el Parque del Oeste, causándose una herida contusa en la región frontal.

Doctores Medina y Borrell.
Varios chicos pretendieron asustar á la niña de doce años Isidra Jimeno, con una lagartija viva, que la arrojaron á la cara. La niña fué

á huir, y se cayó al suelo, dislocándose el brazo derecho y causándose otras lesiones de menos importancia.
—El coche que guiaba Martín Rodríguez atropelló en la plaza del Progreso á la niña de once años Juana Navarrete, que vive en la calle del Olmo, núm. 9.
Resultó con lesiones de pronóstico reservado.
El cochero fué detenido.
—En su domicilio, Caravaca, 10, segundo, se cayó Luisa González, de treinta y dos años, ocasionándose una herida en la cabeza.

Robo de un carro.
El dependiente de la lechería de la calle de Don Ramón de la Cruz, Antonio Pérez, presentó anoche en la Dirección general de Seguridad para denunciar que en plena calle del Arenal, mientras subía á repartir á una casa, le robaron el carro, con su mula y 12 cántaros de leche.

Las hazañas del «Manchao».
Hace algunos días que la Policía perseguía á un sujeto, reclamado por el Juzgado de la Latina, por un delito de sangre cometido el año 1909.

El sujeto en cuestión es Angel López Mateo, alias Manchao.
El agente Sr. Torner fué anoche á detenerle, ya convencido, después de sus averiguaciones, de que se trataba del reclamado, y éste se abalanzó á él, abofeteándole y ocasionándole erosiones y contusiones.

Ya repuesto del atentado, el agente logró detenerle y conducirlo á la Dirección general de Seguridad.

Los descuidados.
A doña Dionisia Macho Relo la sustrajeron ayer el bolso, que contenía 450 pesetas.

—José Pérez Conde denunció que de su domicilio, Salamanca, 2 (Cuatro Caminos), le habían sustraído 250 pesetas.

Se ignora quiénes son los autores de las sustracciones.

Buzón público

Quejas del vecindario.
La calle de Villamagna.—Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío: Muy reconocidos quedaríamos los vecinos de la calle del Marqués de Villamagna si desde el popular diario que tan dignamente dirige llamara la atención del señor teniente alcalde del distrito de Buenavista respecto al lamentable abandono en que la citada calle se encuentra.

El barrio no se hace más que una vez á la semana; y á los ocho días pasa un carro, en el que cargan lo que pueden, dejan el resto y sobre éste acumulan los productos del nuevo barrio.

Si el señor teniente alcalde se molestara en dar una vuelta por esta calle, vería plenamente confirmado lo que exponemos; pero si se atreve á darla, le recomendamos lleve el pañuelo bien empapado de agua de colonia y se lo aplique á las narices al pasar por las proximidades del urinario instalado en la esquina de la Castellana.—Unos vecinos.

DE GRACIA Y JUSTICIA

El ministro firmó ayer los nombramientos de real orden siguientes:
Jubilando á D. Antonio Cáceres, juez del distrito de la Lonja, de Palma.
Nombrando jueces:
De la Lonja, de Palma, D. Antonio Bengali y Maio.
De Lérida, D. Frutos Rencio González.
De Orgaz, D. Fidel Alique Saiz.
De Almansa, D. Mariano Lacambra García.

De Barco de Avila, D. Maximino Vides.
De Becerrá, D. Florencio Pablo Oliver Díaz, aspirante con el núm. 15.

¿Va usted á Madrid?

No deje de visitar la casa de moda LA INDIA, Montera, 12. Casa especial para señoras.
Selecto chantilly en pasteles, cajitas y postres.

HELADO DE CHANTILLY

Biscuit glacé y exquisitas cremas americanas heladas. Cajas Indias, propias para excursiones, conservan los helados ocho horas (envase gratis).

Nata á la catalana en las típicas hojas. Leche absolutamente pura. Establo y ganado propio.

Chocolates, pasteles, dulces, bombones, postres, fiambrés.
Cervezas, te, licores. Degustación de Kéfir, Joghourt y Foso-Cacao.

MONTERA, 12. Tel. 4.168. «LA INDIA». Telf. 4.168. MONTERA, 12.

TIRO NACIONAL

En la asamblea extraordinaria de socios de esta representación celebrada el 4 del actual, entre otros acuerdos, se tomó el de nombrar una Comisión, compuesta de los Sres. De Benito, Bonilla y Rodríguez García, para redactar un programa con objeto de que todos los domingos se celebren competiciones en el campo de tiro de la Moncloa.
Dicha Comisión ha redactado ya el referido programa, que, para conocimiento de los socios, se encuentra expuesto en aquel campo y en Secretaría, San Bernardo, 77, principal.

CULTOS PARA EL DIA 28

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Salvador (Anton Martín), y continúa la novena á San Rafael, y á las ocho se manifestará á S. D. M., á las diez misa solemne, y por la tarde, á las cuatro, estación, rosario, sermón, que predicará D. Angel Nielo, novena, preces y reserva.
La misa y oficio son de San Simón y Judas, rito doble, de segunda clase, color encarnado.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián, del Henar en los Donados á de Boga en San Ignacio.
Espiritu Santo, Adoración nocturna.—Turno: Nuestra Señora de la Almudena.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

ESPAÑOL.—10, Locura de amor.
COMEDIA.—10, La piqueta.
ZARZUELA.—6,15 (á precios de doble), Eva.—10,15 (función popular á precios populares), Las golondrinas.
APOLO.—6 (doble), El amigo Melquiades y Mirza Golem, troupe, 25 personas (debut).—10 (sencillo), El día de Reyes.—11 (doble), La Venus de piedra y Mirza Golem, troupe, 25 personas.
LARA.—6 (doble especial), Mi tía Ramona (tres actos) y M. Duque y Mlle. Gaby.—10 (doble especial), Mi tía Ramona (tres actos) y M. Duque y Mlle. Gaby (ballet aristocrático).
PRICE.—9,45, Rigolito (debut del tenor Amiel).
COMICO.—6, Los demonios en el cuerpo y Matrimonio civil (dos actos).—10,30, Los dos cadáveres (tres actos).
ESLAVA.—6 (función entera), Las pecadoras (tres actos).—10 (función entera), Don Juan Tenorio (siete actos) (restreño).
SERVANTES.—6,30 (sección vermouht), Lloria de hijos (tres actos).—10 (sencillo), Caba fina.—11 (doble), Trampa y cartón (dos actos y películas).
COLISEO IMPERIAL.—5,30, El cuarto del coro.—6,30, El libre cambio (especial).—9,30, La cascara amarga.—10,30, Lo que vale el talento (especial).
NOVEDADES.—6, Arriba la liga.—7,15, La primera centinela.—9,15, El señor Joaquín.—10,15, Arriba la liga 1145. En busca de los novios.
TEATRO ALVAREZ QUINTERO.—6,30 (vermouth), Fulmen.—9,30, Hija única.—10,30, De cara al Sol y Los torasteros.
LUX EDEN.—9,30, Los amigos de la noche.
GRAN TEATRO.—Palacio del Cinematógrafo.—Gran sección de 5 á 11.—Último día de Caprichos del gran mundo, Sura después de la muerte y El culpable (exclusivas) y otras.—Palcos, 4 pesetas.—Butacas, 0,50.—General, 0,20.
El jueves, sensacionales estrenos: La esfera de la muerte y El heredero del marqués de Montfaine (continuación de Rocambole).
PRINCIPE ALFONSO.—(Genova, 16 y 18, y General Castaños, 6.)—De 5 á 12,30, Sección continua.—Todos los días estrenos.—La dicha ajena, Biby relámpago y otras.
TEATRO INFANTA ISABEL.—El cafecillo de Toledo y El ave de rajón.—Butaca, 30 céntimos.
SALON DOME.—Sección continua.—Exito: En los bosques salvajes de Africa.—Estreno: Biby relámpago.—Jueves, Rocambole (tercera serie).
ROYALTY.—(Genova, 6.)—Cine aristocrático.—Secciones á las 8 y 9,45.—Estreno: En las garas de un charlatan.—Exito: Como acaba un sueño de gloria. Revista Pathé y otras.—Butacas, 0,40 y 0,50.

Advertimos á los colaboradores espontáneos, que no se devuelven los originales, ni sostenemos correspondencia sobre los mismos.

AVISOS UTILES

AVISO AL PUBLICO
El día 5 de noviembre abrirá al público gran liquidación de todas las existencias, La Muñeca Parisiense, por cesación de comercio. Ferrnando VI, 12.

¡Verdadero Viena!

LOS MADRAZO, 8. MADRID.—TEL.º 1.210
Toda persona debe probar este exquisito pan ¡Verdadero Viena!
SE REPARTE A DOMICILIO

BANCO DE ESPAÑA

El Consejo de gobierno ha acordado reducir á cuatro y medio por ciento el interés de las operaciones de descuento; á cinco por ciento el de los préstamos y créditos con garantía de efectos públicos, de valores comerciales é industriales y de mercancías, y á cinco y medio por ciento el de los créditos personales.
Madrid 26 de octubre de 1914.—El secretario general, Gabriel Miranda.
Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

LA SEÑORA
Doña Benita Fernández-Cañaberal Villarin de Vega
HA FALLECIDO EL DIA 27 DE OCTUBRE DE 1914
A LOS 55 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su director espiritual; los señores condes de Torrepilares y hermanas; su desconsolado esposo, D. Alfonso Vega; primos, demás parientes y testamentarios, RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy 28, á las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Principe, núm. 7, al cementerio de la Sacramental de San Isidro, por lo que les quedarán agradecidos.
El que por olvido involuntario no recibiese esquela de defunción, dese por invitado.
El duelo se despide en el cementerio.
Se publica el coche.
Central de Pompas Fúnebres.—Preciados, 20



